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López-Gatell denuncia acoso de 
farmacéuticas para imponer 

vacunas 

Dólar se fortalece ate divisas 
fuertes del mundo; el peso 

resiste en paridad 

Grado de inversión seguro, pese 
a baja de Moody’s 

‘Atender a los jóvenes es 

prioridad’ 

Migración, tema medular en la 
cita entre AMLO y Biden 

Familias de sacerdotes ahora 
son as víctimas 

Provocan 42 masacres 306 
muertos en 6 meses 

Ya basta de violencia, dice 
Iglesia católica 

Todos ponen Toca a la UNAM el papel de 
ser siempre critica al gobierno: 

Ordorika 

Advierte la Iglesia: el país está 
enfermo 

Crisis por inflación merma 
aquí en 36% aumento al 

salario mínimo 

La ruta guinda por el Edomex 
“Arresto” político contra “Alito” 

“No hay nada de qué pedir 
perdón”: Luis Echeverría 

República dominicana acusa a 
Lagunes de lavado de dinero 

Se registran 67 al proceso 
interno de Morena en Edomex 
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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
lunes, 11 de julio de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados listos para quitar horario de verano.- El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, afirmó que al interior de ese recinto legislativo, se encuentran listos para derogar el 
horario de verano, toda vez que la mayoría de las y los diputados avalan la iniciativa presidencial. 
Señaló que existe un acuerdo de los coordinadores de los grupos parlamentarios representados en 
San Lázaro para sacar adelante este asunto que fue turnado a la Comisión de Energía para emitir el 
dictamen correspondiente. [UNIVERSAL/p12][UNIVERSAL][RAZÓN/p10]  [ABC/p14-
15][UNOMÁSUNO/p4][CONTRARÉPLICA][MILENIO][RAZÓN][MILED] 

Abre Morena puerta a desafuero de Alito.- Ante el avance de las investigaciones contra Alejandro 
Moreno, diputado y dirigente nacional del PRI, acusado de lavado de dinero, evasión fiscal y 
peculado, entre otros delitos, Morena tomaría el camino del desafuero para que pueda ponerlo a 
disposición del Ministerio Público. Si a juicio de la Sección Instructora la imputación fuese 
notoriamente improcedente, lo haría saber de inmediato a la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. [REFORMA/p2] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Preocupa a diputados situación económica.- Legisladores federales aseguraron que preocupa la 
situación económica, pues calificadoras como Moody''s advierten de riesgos en las finanzas, lo que, 
dijeron, puede generar problemas a mediano plazo. El coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén 
Moreira, explicó que el Gobierno no ha excedido mucho sus ingresos y hay cierta estabilidad en las 
finanzas públicas; sin embargo, la nación no está creciendo económicamente, además se han 
agotado los fondos de estabilidad y hay poca inversión pública productiva. [RAZÓN/pp-p10] 

Diputados de Morena van por fondos para la seguridad social de periodistas independientes.-  
Morena en la Cámara de Diputados presentará una propuesta para que en el presupuesto de 2023 
se incluya una partida específica para garantizar los fondos destinados a la seguridad social de 
periodistas independientes. El coordinador de la bancada, Ignacio Mier, indicó que en la discusión 
del gasto público se propondrá asegurar los recursos que permitan cubrir las cuotas con cargo al 
gobierno mexicano. [JORNADA/p8][RAZÓN] 

PAN insistirá en que seguro de desempleo sea a nivel nacional.- El coordinador de las y los diputados 
federales del PAN, Jorge Romero Herrera, celebró que en el estado de Querétaro el Seguro de 
Desempleo ya es una realidad. Tras una visita que realizó a esa entidad, donde se reunió con el 
Gobernador Mauricio Kuri, hizo hincapié en que la bancada del PAN seguirá impulsando esa 
propuesta para que sea una realidad en todo el país. [UNIVERSAL] [REFORMA/p14] 
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DIPUTADOS 

Proponen cambiar reglas para revocación.- El diputado del PRI, Mariano González Aguirre, propuso 
ante la Comisión Permanente la modificación de las reglas de la Revocación de Mandato, a fin de 
que el número de personas que puedan solicitar este proceso sea proporcional al número de votos 
que recibió el mandatario federal en turno. [RAZÓN/p8][SOL DE MÉXICO/p7] 

Presentarán reforma para regular trabajo en apps en septiembre.- La regulación del trabajo en 
plataformas digitales como Uber, Didi, Rappi o Beat es un tema prioritario para la STPS. La 
dependencia estima que para el inicio del próximo período de sesiones en el Congreso de la Unión, 
que arranca en septiembre, tendrá listo el proyecto para reformar la Ley Federal del Trabajo (LFT) 
para reconocer la relación laboral entre las empresas y los conductores y los repartidores. 
[ECONOMISTA/p23] 

Campeche solicita revisión a Alejandro Moreno.- El Instituto de Migración informó que la revisión 
migratoria a la que fue sometido ayer domingo el presidente del PRI, Alejandro Moreno, a su regreso 
de Europa, se debió a una solicitud expresa del gobierno de Campeche, que encabeza la morenista, 
Layda Sansores. [UNIVERSAL/p2][HERALDO/p6][MILENIO/pp-p14][CRÓNICA/p12] 
[JORNADA/p5][MILED/p8][ABC/p8][24HORAS/p5][RAZÓN/pp-
p8][FINANCIERO/p43][INDEPENDIENTE/p18][ÍNDIGO/p4] 

Reportan sobregasto de $63 mil millones en Tren Maya y Refinería Olmeca.- La Secretaría de 
Energía, a cuyo cargo está la Refinería Olmeca -una obra con la que actual administración busca 
reducir la dependencia extranjera de gasolina- no solo duplicó su gasto calendarizado al mes de 
mayo, sino que lo ejercido hasta ese mes, equivale a prácticamente dos veces el presupuesto que se 
le aprobó en el Congreso para 2022, según datos oficiales. [JORNADA/p21] 

Solicitan estudios de operación de AIFA y AICM.- La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz solicitó que el 
gobierno federal haga públicos los estudios técnicos sobre la operación simultánea del AIFA y del 
AICM. En un punto de acuerdo publicado en la Gaceta Parlamentaria de la Comisión Permanente, la 
legisladora del PAN también pidió que se den a conocer los reportes elaborados por la empresa 
Navblue y la organización MITRE con respecto al rediseño del espacio aéreo en el Valle de México. 
[UNIVERSAL/p8] 

Solo familiares y cercanos despidieron a Echeverría.- Sin escolta ni cortejo fúnebre, el cuerpo del ex 
presidente Luis Echeverría fue trasladado la mañana del domingo al Panteón Español para su 
cremación. El legislador priista, Augusto Gómez, expuso la profunda tristeza de su grupo 
parlamentario en la Cámara de Diputados por el fallecimiento del ex presidente a quien calificó de 
un hombre con sentido nacionalista, que fue impulsor de instituciones y de la igualdad de la mujer. 
[MILENIO/pp-p15][FINANCIERO/p46] 

Avanza un nuevo mapa electoral del país: INE.- Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del 
INE, destacó que se aprobó la nueva distritación en un primer bloque de seis entidades. Recordó que 
los distritos electorales son unidades territoriales en las que se eligen las diputaciones, tanto de la 
Cámara de Diputados, como de los congresos locales en cada entidad federativa. [24 HORAS/p6] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO pule agenda para Washington.- La reunión entre los presidentes de México, Andrés Manuel 
López Obrador, y de Estados Unidos, Joe Biden, a celebrarse el 12 de julio en Washington, incluye 
como temas principales las visas temporales a trabajadores migrantes mexicanos y del triángulo 
norte de Centroamérica, así como un plan conjunto para contener la inflación en ambos países. El 
presidente López Obrador adelantó que lo acompañará su esposa Beatriz Gutiérrez, quien tiene 
actividades oficiales con Jill Biden, esposa del mandatario estadounidense. [HERALDO / p4] 

Asistirán Slim y Del Valle a reunión AMLO-Biden.- Carlos Slim y Antonio del Valle participarán en la 
reunión de empresarios de México y Estados Unidos que se realizará en el marco del encuentro entre 
el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, y su homólogo estadounidense, Joe Biden, 
según confirmó Francisco Cervantes, presidente del CCE, quien detalló que participarán 20 líderes 
de la iniciativa privada por país. [MILENIO / pp-p18] 

JUDICIAL 

Fueron quemados vivos 5 LeBarón, confirma video.- Un video que está en manos de la FGR  muestra 
los últimos momentos de Rhonita Miller y sus cuatro hijos. En las imágenes, sicarios de La Línea 
discuten cómo asegurarse de que están muertos: con fuego. El 3 de noviembre de 2019, un centenar 
de pistoleros de ese grupo, brazo armado del Cártel de Juárez, sentenciaron sin saber a 16 personas 
de una familia que horas más tarde sería emboscada. [MILENIO / pp-p8] 

ECONOMÍA 

Crisis por inflación merma aquí en 36% aumento a salario mínimo.- El aumento de casi 8.0 por 
ciento de la inflación al cierre de junio ha pulverizado en 36.3 por ciento el incremento de 2.2 por 
ciento que se otorgó al salario mínimo por parte de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos 
(Conasami) para este 2022. En la actual administración el salario mínimo ha incrementado 95.6 por 
ciento de 2018 a 2022, al pasar de 88.36 pesos a 172.87 pesos; mientras que en la frontera norte 
aumentó casi 195 por ciento al pasar de 88.36 pesos a 260.34 pesos. [RAZÓN / pp-p18] 

INTERNACIONAL 

Suman 9 candidatos en Reino Unido para reemplazar a Boris Johnson.- La competencia para 
reemplazar a Boris Johnson como primer ministro británico se aceleró el domingo, cuando otros 
candidatos declararon su intención de presentarse. Muchos prometieron bajar los impuestos y dejar 
de lado el liderazgo de Johnson, plagado de escándalos. [ABC / pp-p10] 

Putin bombardea a civiles.- El ataque que el ejército ruso llevó a cabo el domingo contra una zona 
residencial de Chasiv Yar, en al región de Donetak, ha causado la muerte al menos a 15 civiles, dijo 
esta madrugada el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski. En su habitual alocución nocturna a 
través de la red social Telegram, Volodímir Zelenski dijo que el ataque ruso fue efectuado con misiles 
contra dos edificios de gran altura de la ciudad, que quedaron destruidos. [CRÓNICA / pp-p19] 
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OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Adiós al Horario de Verano.- Todo parece indicar que hay luz verde para 
que salga en el Congreso de la Unión la iniciativa para eliminar de una vez por todas el tan famoso 
Horario de Verano. [HERALDO/p.2] 

Del tema escriben: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; LOS TRES PODERES [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/D2. Esta semana, la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados 
va a discutir la iniciativa sobre la desaparición del Horario de Verano a partir del 2023 y el regreso al 
horario de Dios. [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/TIRADITOS/En ruta eliminación del horario de verano.- El presidente de la Mesa 
Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, dijo que se alistan para desahogar la iniciativa que expide la Ley de 
los Husos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, enviada por el titular del Ejecutivo federal, el 
tema en el próximo periodo ordinario de sesiones. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/Visión geopolítica del sector energético.- El anuncio 
del gobierno de Francia de la nacionalización total de Electricité de France, para garantizar la 
producción de electricidad ante la crisis energética global y los efectos de la guerra en Ucrania, 
colocan en su justa dimensión la visión de Estado con la que se ha conducido la política energética 
del gobierno de México, que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, en función de 
la soberanía y seguridad energética. [HERALDO/p.13] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/Ponerse en su lugar.- Tampoco está en su lugar el propio 
presidente de la SCJN, quien se ha convertido en productor de cine y, ahora se ha erigido también 
en legislador presentado una mala iniciativa de ley. Haber presentado dicha iniciativa en la Comisión 
Permanente fue, para empezar, un despropósito por el efecto corruptor que eso significa. 
[UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Parlamento abierto.- Hoy, con un acto protocolario, la Jucopo de la 
Cámara de Diputados, que preside el priista Rubén Moreira, dará inicio a los foros de parlamento 
abierto de la reforma electoral, que dicen no serán más que llamados a misa toda vez que la 
moratoria constitucional de la coalición “Va Por México” se mantiene. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Buscan abrirle un nuevo frente a "Alito".- La diputada del PT Lilia Aguilar 
exigió a la Jucopo que remueva al exgobernador de Campeche como presidente de la Comisión de 
Gobernación por las acusaciones de las que ha sido objeto. ¿Será que el presidente de la Jucopo, 
Rubén Moreira (PRI), haga caso a esta petición o la dejará pasar para que su líder nacional se 
mantenga en el cargo? [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Disputa por los periodistas.- Notoria ha sido la insistencia de todos los 
partidos en la Cámara de Diputados por buscar quedar bien con los periodistas. “Este gremio se 
merece este apoyo, porque ellos son una parte fundamental para la vida democrática”, sostuvo ayer 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_HORARIOSDEVERANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_24HORAS_0_JESUSHECTORMUNOZ_HORARIODEVERANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_LOS3PODERES_0_JUANLOPEZPODERES_HORARIODEVERANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_LOS3PODERES_0_JUANLOPEZPODERES_HORARIODEVERANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_HORARIODEVERANO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_CONTRARE_2_TIRADITOS_HORARIODEVERANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_HERALDO_13_VISIONGEOPOLITICA_SECTORENERGETICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_UNIVERSAL_20_MARGARITAZAVALA_JUDIOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_HORARIOSDEVERANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_NUEVOFRENTE_6PRI.pdf
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el jefe de la bancada morenista, Ignacio Mier. “No se puede soslayar el compromiso de brindar 
seguridad y protección a los periodistas”, se sumó el priista Rubén Moreira. [FINANCIERO/p.39] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Ignacio Mier; Morena garantizará recursos en el 
PEF 2023 en programa de seguridad social a periodistas.- El coordinador de los diputados de 
Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó que en la discusión del próximo Presupuesto de Egresos 
2023, su grupo parlamentario va a impulsar que se garanticen los recursos suficientes para el Plan 
de Seguridad Social que fue creado en apoyo a los periodistas independientes. [24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Por diálogo en seguridad.- Por exigencia del PAN, PRI, MC, PRD “y hasta 
de algunos casos aislados de Morena”, en San Lázaro nos deslizaron que “avanzan bien los 
consensos” para acordar con algunos senadores invitar en breve a la secretaria de Seguridad, Rosa 
Icela Rodríguez, a una reunión de trabajo con integrantes de la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión. [FINANCIERO/p.39] 

COLUMNA/KIOSKO/Insultos que salen caros.- Quien no la está pasando nada bien en Chihuahua, es 
el superdelegado Juan Carlos Loera de la Rosa, pues primero dio positivo a Covid-19 y ahora la 
diputada federal por Chihuahua, Laura Patricia Contreras (PAN), interpuso una denuncia en su contra 
por violencia política de género. [UNIVERSAL/p.19] 

ARTÍCULO/TEMÍSTOCLES VILLANUEVA RAMOS/Acciones afirmativas.- Aunque en nuestro país las 
mujeres adquirieron el derecho al voto en 1953, tuvieron que pasar 63 años antes de que el Congreso 
de la Unión llegara a la paridad completa y México tuviera su primer gabinete paritario. 
[HERALDO/p.12-13] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/Fracaso del futbol por mafia y extranjeros.- El fracaso del futbol 
profesional en sus diferentes selecciones no solo se debe exclusivamente a las jugadoras y jugadores, 
también es culpa de los dueños de los clubes. Tal vez, desde el Congreso se podría integrar una 
comisión compuesta por diputados y senadores conocedores del tema para poner orden en el 
deporte de las patadas. [FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/A Peña lo que le preocupaba era la boda.- Las carpetas 
contra Peña y el presidente del PRI, Alejandro Moreno, se inscriben en la lucha que anticipamos 
abonaría Pablo Gómez desde la Unidad de Inteligencia contra los adversarios de la 4T. 
[FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/BITÁCORA DEL DIRECTOR/Subyugar al PRI.- Pero menos de nueve meses después, vino 
una afrenta aún mayor, cuando los diputados federales priistas –entre los que está Alejandro 
Moreno, dirigente nacional del partido– rechazaron la iniciativa de reforma constitucional, enviada 
por el Presidente para cambiar el marco regulatorio de la industria eléctrica. [EXCÉLSIOR/p.2] 

COLUMNA/CONTRASEÑA/El ‘calambre’ de la UIF a Peña Nieto… y al PRI.-  En las últimas semanas 
AMLO tuvo conocimiento de que el Grupo Atlacomulco —encabezado por el gobernador Alfredo del 
Mazo— preparaba la estrategia para retener su entidad y para colocar a uno de sus integrantes en 
la dirigencia del tricolor, maltratado todos los días por Alejandro Moreno; todo lo anterior, con la 
venia y asesoría de EPN. [MILENIO/p.2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_FINANCIERO_39_CONFIDENCIAL_SEGURIDADSOCIALAPERIODISTAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_24HORAS_0_JESUSHECTORMUNOZ_HORARIODEVERANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_FINANCIERO_39_CONFIDENCIAL_SEGURIDADSOCIALAPERIODISTAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_UNIVERSAL_19_KIOSKO_INSULTOSCARLOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_HERALDO_12-13_ACCIONESAFIRMATIVAS_TEMISTOCLESVILLANUEVA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_FINANCIERO_35_ALEJOSANCHEZCANO_FRACASODELFUTBOL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS_INVESTIGACIONVSALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_J_EXCELSIOR_2_BITACORADELDIRECTOR_SUBYUGARALPRI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_MILENIO_2_OSCARCEDILLO_CONTRASENAUIFALITO_3DIP.pdf
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COLUMNA/SOBREMESA/La puerta giratoria.- Emilio Zebadúa, exoficial mayor de Sedesol y de 
Sedatu, admitió en una declaración ministerial, desde octubre de 2019, haber desviado recursos 
federales para, según él, pagar deudas de campaña y compromisos del expresidente EPN. De acuerdo 
con mis fuentes, han sido muchos los testimonios y declaraciones que la propia fiscalía ha desechado, 
incluso de la ASF y de la UIF, en las que se señalan cómo, a través de convenios y múltiples 
documentos falsificados, acabó el dinero del erario en los bolsillos de la propia familia Zebadúa. 
[FINANCIERO/p.47] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_C_FINANCIERO_47_LOURDESMENDOZA_JUSTICAASELECTIVA_11ASF.pdf
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SE ENFRENTAN 
CAPITALINOS A 
CIERRE DE L-1

Pide Iglesia 
diálogo en 
estrategia 

para la paz
Llama a integrar a IP, 
especialistas y sociedad 
civil para pacificar el país

GALLARDO, 
EN EL TOP TEN 
DE LOS MEJOR 
EVALUADOS

POR ELIA CRUZ CALLEJA

“Es momento de actuar”, 
señala clero en publicación 
‘Desde la Fe’. Pág 4

En Jornada de Oración por 
la Paz, ofician misas por los 
religiosos asesinados 

MANTENIMIENTO EN LA LÍNEA. 
Ante la cirugía mayor a la que 
será sometida la línea del Metro, 
las autoridades de la CDMX 
han preparado un operativo de 
transporte paralelo para 1 millón 297 
mil 79 de capitalinos que día con día 
ocupan esa ruta. Este lunes, esas 
acciones serán sometidas a prueba. 
Foto: Cuartoscuro. Pág. 10

A SU REGRESO, 
DETIENEN A ALITO 
EN AEROPUERTO 
DE LA CDMX

REVELAN 
TÁCTICAS Y 
ENGAÑOS 
DE UBER
AFP
Una filtración de archivos 
confidenciales de la 
plataforma de transporte 
evidencia tácticas, presiones 
y engaños para impulsar su 
expansión global. Pág. 14

TRAVIS KALANICK
Cofundador de Uber

La violencia garantiza el 
éxito... Somos jodidamente 
ilegales”

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA
EL GOBERNADOR de San Luis 
Potosí, Ricardo Gallardo Cardona, 
pasó en solo 9 meses del lugar 
número 32 a la novena posición 
de aprobación ciudadana, según 
Consulta Mitofsky. Pág. 7

14 PAÍSES SUBEN 
INVERSIÓN EN 
AEROPUERTOS 
INTELIGENTES

EN MITIN, RICARDO 
MONREAL REITERA: 
CON ENCUESTA 
NO JUEGO. P. 6

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA
EL MERCADO GLOBAL de 
aeropuertos inteligentes crecerá 
17% en los próximos 6 años, indica 
reporte de Insight Partners. Pág. 12

POR ELIA CRUZ CALLEJA
EL DIRIGENTE NACIONAL del PRI 
estuvo retenido por agentes 
aduanales por una presunta 
alerta migratoria. Pág. 4
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Cámara de Diputados lista para derogar horario de verano: Gutiérrez 
Luna 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que al interior de ese recinto 
legislativo, se encuentran listos para derogar el horario de verano, toda vez que la mayoría de las y los 
diputados avalan la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

A través de un comunicado, señaló que existe un acuerdo de los coordinadores de los grupos 
parlamentarios representados en San Lázaro para sacar adelante este asunto que fue turnado a la 
Comisión de Energía para emitir el dictamen correspondiente. 

“Es un horario que entró en vigor hace 26 años con el propósito de generar ahorros de energía, reducir 
el uso de combustibles y disminuir la emisión de contaminantes. No obstante, el ahorro con ese 
horario se ha mantenido por debajo del uno por ciento de la energía consumida cada año y, además, 
ha ido decreciendo por los avances tecnológicos y mejoras en la industria que han propiciado un 
consumo más eficiente", señaló. 

 Además, dijo, estudios científicos, entre ellos de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), han señalado que la implementación de horarios estacionales afecta la salud a corto, 
mediano y largo plazo, sobre todo de niñas, niños y adolescentes causando trastornos de sueño, 
problemas cardiacos, desequilibrios en el reloj biológico y diferentes alteraciones psicoemocionales. 

 Gutiérrez Luna refirió que datos del Gobierno Federal señalan que en mayo pasado se realizó una 
encuesta en la que 71.4 por ciento se pronunció por mantener un solo horario durante todo el año. 

 “Por estos motivos consideramos viable la eliminación del horario de verano, cuyo uso no se justifica 
con los pocos ahorros de energía y las múltiples afectaciones a la salud de las y los mexicanos. Sólo se 
plantea mantenerlo en algunas partes de la frontera norte del país dada la profunda integración 
laboral, social, cultural y económica con los Estados Unidos”, comentó. 

 El diputado y presidente de la Cámara sostuvo que una vez que la Comisión Permanente recibió la 
iniciativa que expide la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, enviada por el 
titular del Ejecutivo federal, la Cámara de Diputados, las diputadas y diputados de la Comisión de 
Energía harán un estudio cuidadoso para dictaminar la propuesta de manera responsable. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/camara-de-diputados-lista-para-derogar-horario-de-verano-
gutierrez-luna 
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Mayoría de diputados está de acuerdo con eliminar horario de verano: 
Gutiérrez Luna 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que la 
iniciativa que el Presidente Andrés Manuel López Obrador envió la semana pasada, para eliminar el 
horario de verano, cuenta con el respaldo de la mayoría de los diputados. 

Mediante un comunicado, expresó que los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios 
están de acuerdo en sacar adelante la propuesta presidencial. 

Por lo anterior, el legislador por Morena indicó que la Cámara baja ya se alista para desahogar el tema 
durante el próximo periodo de sesiones, luego de que el asunto ya fue turnado a la Comisión de 
Energía, para emitir el dictamen correspondiente. 

Gutiérrez Luna expresó su confianza en que los integrantes de esta comisión “harán un estudio 
cuidadoso” al respecto, para que la dictaminación se realice con responsabilidad y que, además, las 
consideraciones propuestas por las distintas bancadas sean tomadas en cuenta. 

El diputado retomó los argumentos expuestos en la iniciativa presidencial, la cual señala que el ahorro 
generado con el uso del horario de verano ha sido bajo, a causa de los avances tecnológicos y mejoras 
en la industria. 

Agregó que su implementación también ha tenido impactos en la salud a corto, mediano y largo plazo, 
generando trastornos del sueño en menores de edad, problemas cardiacos, desequilibrios en el reloj 
biológico y más. 

“Por estos motivos consideramos viable la eliminación del horario de verano, cuyo uso no se justifica 
con los pocos ahorros de energía y las múltiples afectaciones a la salud de las y los mexicanos. Sólo se 
plantea mantenerlo en algunas partes de la frontera norte del país dada la profunda integración 
laboral, social, cultural y económica con los Estados Unidos” 

https://www.razon.com.mx/mexico/mayoria-diputados-acuerdo-eliminar-horario-verano-gutierrez-
luna-489995 
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Inicia la Cámara de Diputados el análisis de la iniciativa para eliminar 
el horario de verano 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, dijo que se alistan para desahogar la 
iniciativa que expide la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, enviada por el 
titular del Ejecutivo federal, el tema en el próximo periodo ordinario de sesiones. 

Sostuvo que una vez que la Comisión Permanente y una vez que hay un acuerdo de los coordinadores 
de los grupos parlamentarios representados en San Lázaro, buscarán sacar adelante este asunto que 
fue turnado a la Comisión de Energía para emitir el dictamen correspondiente. 

El acuerdo para eliminar el horario de verano en el país cuenta con el apoyo de la mayoría de los 
legisladores, dijo. 

“Es un horario que entró en vigor hace 26 años con el propósito de generar ahorros de energía, reducir 
el uso de combustibles y disminuir la emisión de contaminantes”. 

Destacó que el ahorro con ese horario se ha mantenido por debajo del uno por ciento de la energía 
consumida cada año y además ha ido decreciendo por los avances tecnológicos y mejoras en la 
industria que han propiciado un consumo más eficiente. 

Estudios científicos, entre ellos de la Universidad Nacional Autónoma de México, han señalado que la 
implementación de horarios estacionales afecta la salud a corto, mediano y largo plazo, sobre todo de 
niñas, niños y adolescentes causando trastornos de sueño, problemas cardiacos, desequilibrios en el 
reloj biológico y diferentes alteraciones psicoemocionales, añadió 

Datos del Gobierno Federal señalan que en mayo pasado se realizó una encuesta en la que 71.4 por 
ciento se pronunció por mantener un solo horario durante todo el año, dijo. 

“Por estos motivos consideramos viable la eliminación del horario de verano, cuyo uso no se justifica 
con los pocos ahorros de energía y las múltiples afectaciones a la salud de las y los mexicanos. Sólo se 
plantea mantenerlo en algunas partes de la frontera norte del país dada la profunda integración 
laboral, social, cultural y económica con los Estados Unidos”, comentó. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Inicia-la-Camara-de-Diputados-el-analisis-de-la-iniciativa-para-
eliminar-el-horario-de-verano-20221077?PageSpeed=noscript 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14.15 11/07/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14.15 11/07/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.14 11/07/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP.14 11/07/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 11/07/2022 

 

Inician diputados análisis para eliminar el horario de verano 
El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que una vez que la Comisión 
Permanente recibió la iniciativa que expide la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos 
Mexicanos, enviada por el titular del Ejecutivo federal, la Cámara de Diputados se alista para desahogar 
el tema en el próximo periodo ordinario de sesiones. 

Lo anterior, dijo, toda vez que hay un acuerdo de los coordinadores de los grupos parlamentarios 
representados en San Lázaro, para sacar adelante este asunto que fue turnado a la Comisión de 
Energía para emitir el dictamen correspondiente. 

Destacó que el acuerdo para eliminar el horario de verano en el país cuenta con el apoyo de la mayoría 
de los diputados. “Es un horario que entró en vigor hace 26 años con el propósito de generar ahorros 
de energía, reducir el uso de combustibles y disminuir la emisión de contaminantes”. 

No obstante, explicó, el ahorro con ese horario se ha mantenido por debajo del uno por ciento de la 
energía consumida cada año y además ha ido decreciendo por los avances tecnológicos y mejoras en la 
industria que han propiciado un consumo más eficiente. 

Además, estudios científicos, entre ellos de la Universidad Nacional Autónoma de México, han 
señalado que la implementación de horarios estacionales afecta la salud a corto, mediano y largo 
plazo, sobre todo de niñas, niños y adolescentes causando trastornos de sueño, problemas cardiacos, 
desequilibrios en el reloj biológico y diferentes alteraciones psicoemocionales. 

Gutiérrez Luna refirió que datos del Gobierno Federal señalan que en mayo pasado se realizó una 
encuesta en la que 71.4 por ciento se pronunció por mantener un solo horario durante todo el año. 

“Por estos motivos consideramos viable la eliminación del horario de verano, cuyo uso no se justifica 
con los pocos ahorros de energía y las múltiples afectaciones a la salud de las y los mexicanos. Sólo se 
plantea mantenerlo en algunas partes de la frontera norte del país dada la profunda integración 
laboral, social, cultural y económica con los Estados Unidos”, comentó. El diputado presidente confió 
en que las diputadas y diputados de la Comisión de Energía harán un estudio cuidadoso para 
dictaminar la iniciativa de manera responsable y que tomarán en consideración las aportaciones y 
propuestas de las distintas bancadas. 

https://www.elarsenal.net/?p=1085873 
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Adiós horario de verano: diputados iniciaron el 

análisis para desaparecer la medida que daña la 

salud 

 

La Cámara de Diputados inició el análisis de la iniciativa presidencial que pondría fin al horario de 

verano, esto para seguir promoviendo la agenda de AMLO y procurar mejoras en la salud humana, de tal 

modo que el legislativo federal alista todo para que esta medida sea erradicada a la brevedad. 

Este domingo 10 de julio, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, sostuvo que desde que la Comisión Permanente recibió la iniciativa que expide la Ley de los 

Husos Horarios, la Cámara de Diputados se alistó para desahogar el tema en el próximo periodo ordinario de 

sesiones. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/11/adios-horario-de-verano-diputados-iniciaron-el-

analisis-para-desaparecer-la-medida-que-dana-la-salud/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/11/adios-horario-de-verano-diputados-iniciaron-el-analisis-para-desaparecer-la-medida-que-dana-la-salud/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/11/adios-horario-de-verano-diputados-iniciaron-el-analisis-para-desaparecer-la-medida-que-dana-la-salud/
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Calderón rechaza listado presidenciables de oposición; ‘Ninguno’, dice 
a opciones como Creel, Lilly Téllez y De la Madrid 

 

El ex presidente Felipe Calderón compartió que recibió una llamada, en la que le preguntaban su 
opinión sobre los posibles candidatos de la oposición para competir en la elección presidencial de 
2024, sin embargo dijo que “ninguno” de las posibles opciones.  

En el listado que recibió el ex presidente se incluía a los legisladores Juan Carlos Romero Hicks; 
Santiago Creel; Lilly Téllez, el ex secretario Enrique De la Madrid y hasta el alcalde Luis Donaldo Colosio. 

En un breve mensaje Calderón indicó: “Llamada: ‘estimado amigo panista (ya no lo soy), ¿quien te 
gustaría que fuera el candidato de la oposición? 1. Juan Carlos Romero Hicks (sic) 2. Santiago Creel 
(Ídem) 3. Lilly Téllez 4. Enrique De la Madrid 5. Donaldo Colosio 6. No sé’”.  

Y su respuesta fue: “No hay: Ninguno”, e incluso citó al panista Diego Fernández de Cevallos, mejor 
conocido como “el jefe Diego” con su “no cactan”. 

Tanto Calderón Hinojosa como la diputada Margarita Zavala renunciaron a su militancia en 2018, pero 
en 2021 Zavala peleó por una diputación federal con este partido y hasta la fecha algunas encuestas la 
mantienen como una posible “presidenciable” para 2024.    

https://politico.mx/calderon-rechaza-listado-presidenciables-de-oposicion-ninguno-le-dice-a-creel-lilly-
tellez-y-de-la-madrid 
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Inicia la Cámara de Diputados el análisis de la 
iniciativa para eliminar el horario de verano: 

diputado Gutiérrez Luna 
Boletín No.2149 

  • Se ha comprobado que causa afectaciones a la salud y los ahorros de energía son mínimos, 
indicó 
 • Hay acuerdo entre los grupos parlamentarios para aprobar la propuesta el próximo periodo de 
sesiones, afirmó 
 El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que una vez que la Comisión 
Permanente recibió la iniciativa que expide la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos 
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Mexicanos, enviada por el titular del Ejecutivo federal, la Cámara de Diputados se alista para 
desahogar el tema en el próximo periodo ordinario de sesiones.  

Lo anterior, dijo, toda vez que hay un acuerdo de los coordinadores de los grupos 
parlamentarios representados en San Lázaro, para sacar adelante este asunto que fue turnado a 
la Comisión de Energía para emitir el dictamen correspondiente.  

Destacó que el acuerdo para eliminar el horario de verano en el país cuenta con el apoyo de la 
mayoría de las y los diputados. “Es un horario que entró en vigor hace 26 años con el propósito 
de generar ahorros de energía, reducir el uso de combustibles y disminuir la emisión de 
contaminantes”. 

No obstante, explicó, el ahorro con ese horario se ha mantenido por debajo del uno por ciento 
de la energía consumida cada año y además ha ido decreciendo por los avances tecnológicos y 
mejoras en la industria que han propiciado un consumo más eficiente.  

Además, estudios científicos, entre ellos de la Universidad Nacional Autónoma de México, han 
señalado que la implementación de horarios estacionales afecta la salud a corto, mediano y 
largo plazo, sobre todo de niñas, niños y adolescentes causando trastornos de sueño, problemas 
cardiacos, desequilibrios en el reloj biológico y diferentes alteraciones psicoemocionales.  

Gutiérrez Luna refirió que datos del Gobierno Federal señalan que en mayo pasado se realizó 
una encuesta en la que 71.4 por ciento se pronunció por mantener un solo horario durante todo 
el año.  

“Por estos motivos consideramos viable la eliminación del horario de verano, cuyo uso no se 
justifica con los pocos ahorros de energía y las múltiples afectaciones a la salud de las y los 
mexicanos. Sólo se plantea mantenerlo en algunas partes de la frontera norte del país dada la 
profunda integración laboral, social, cultural y económica con los Estados Unidos”, comentó.  

El diputado presidente confió en que las diputadas y diputados de la Comisión de Energía harán 
un estudio cuidadoso para dictaminar la iniciativa de manera responsable y que tomarán en 
consideración las aportaciones y propuestas de las distintas bancadas. 

  

--ooOoo-- 
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Controversias con sus adversarios, católicos o judíos; con una crisis económica que ¡harta! a los 

mexicanos más desprotegidos y con una nación envuelta en el rio de sangre que deja inseguridad 

pública, hoy, antes de mediodía, el Ejecutivo Federal, se traslada a Washington, donde mañana, se 

reúne con el número 1 en la Casa Blanca, previo encuentro con la número 2. 

Además, diferencias con el gobierno norteamericano, por los particulares que invierten en el sector 

eléctrico mexicano y los migrantes mexicanos y centroamericanos, sin omitir la tragedia en San 

Antonio, Texas, donde perecieron en un tráiler, sin ventilación, 51 migrantes, entre ellos, 27 

mexicanos y más de una decena de heridos, latinos. 

Marchas de migrantes Centroamericanos a la frontera con Estados Unidos, retenes en la frontera 

de nuestro país con Estados Unidos, donde permanecen ciudadanos de varias partes del mundo, 

incluso de Ucrania, para cruzar hacia la poderos nación y críticas de senadores del Grupo Plural -

Emilio Álvarez Icaza Longoria-, quien en tribuna de Comisión Permanente, acusó: en retenes 

chiapanecos, marcan como en la era nazi, a los migrantes. 

Visita obligada o forzada, según sea el caso, en la que, inédito, en el Congreso del vecino país del 

norte, señalan a su embajador, Ken Salazar, de dejarse, virtualmente, cooptar, por el presidente  

Andrés Manuel López Obrador, y no defender intereses norteamericanos, en el negocio eléctrico de 

nuestro país; allá, demandan a Joe Biden, su remoción. 

O el puyante asunto en el que Estados Unidos exige al gobierno mexicano, políticas públicas en el 

sector, que no contaminen, solicitud, que enfrenta con la postura del mandatario mexicano. 

Es mucho, desacuerdo en la relación bilateral en ese sector, que el enviado de la Casa Blanca para 

el cambio climático, John Kerry, viaja cada que se requiere, a la ciudad de México, para convencer 

al político de Tabasco, recule postura y aplique política en materia ambiental, que no contamine. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ENTRE CRISIS DE MIGRANTES, VIOLENCIA, DELINCUENCIA, INFLACIÓN, AMLO, VA A 

WASHINGTON; ALISTAN DEROGAR “HORARIO DE VERANO” 
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Lo peor que caracteriza al gobierno del presidente López Obrador, su “carta de presentación”, en el 

mundo: creciente violencia y delincuencia que permea en la República, cual acusó ayer, en 

posicionamiento dominical, el dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza. 

“La militarización del país, generó la peor ola de violencia de la que se tenga registro, 126 mil 

asesinatos, 380 mil personas desplazadas, 30 mil personas desaparecidas y 10, feminicidios diarios”, 

prueba suficiente, emplaza, para cambiar fallida estrategia de seguridad. 

“Sin seguridad, el país no puede avanzar ni habrá crecimiento económico. El gobierno está 

generando más violencia, pobreza y desigualdad”. 

Más aún, en el vox pópuli, días previos a la visita de Andrés Manuel López Obrador a la Casa Blanca, 

expresan en el acceso alterno que tienen: redes sociales, y acusan virtual complicidad del gobierno 

mexicano con delincuencia y critican mal llamada tesis; “abrazos, no balazos”, 

El crimen de dos jesuitas, su confrontación con un publicista judío, sus “roces” con la iniciativa 

privada mexicana, y consorcios norteamericanos y españoles; en materia de política interior; 

violencia y atentados contra la vida de periodistas, que el mismo gobierno de Biden, repudia. 

Criminal y brutal inflación, crímenes violentos como el de ayer, en León, Guanajuato, durante fiesta 

infantil; extorsiones, secuestros, feminicidios, y si lograr una paz y seguridad pública que ofreció con 

la creación de la Guardia Nacional, reciben mañana, en la Casa Blanca, al presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

Es el contexto con el que se da la segunda reunión entre el presidente Andrés Manuel López Obrador 

y Joe Biden. El político de Tabasco, parte a Washington, previo al mediodía. 

Mañana, inicia su actividad matutina, con una reunión en la oficina de la vicepresidenta de Estados 

Unidos, Kamala Harris por una hora y luego, se traslada al despacho de su homólogo 

estadounidense, encuentro que se prolongaría por dos horas aproximadamente. 

La verdad, hay que decirlo, el Ejecutivo mexicano, no llega como llegó a su encuentro con Donald 

Trump, para hacerle el caldo gordo a su “mal llamada”, reelección. ¡No! 

Esta vez, López Obrador, llega con debilidad político-electoral que, lejos está de ponderar en Estados 

Unidos, cuando ganó en el 2018, elección presidencial, por más de 30 millones de votos. 

El político demócrata, va por la reelección; apenas cumplió un año en la Casa Blanca, faltan otros 3. 

En cambio, López Obrador deja la Presidencia, en 2 años y medio, y ya no tiene mayoría calificada 

en Cámara de Diputados. Sí, su partido, Morena, “ganó” gubernaturas en el mapa electoral de la 

República, pero Joe Biden, sabe cómo las ganaron. 
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Y ni modos que eso presuma el presidente mexicano cuando converse con su anfitrión, si los órganos 

de inteligencia de Estados Unidos, le presentaron la carpeta del gobierno mexicano, previo a la 

reunión que López Obrador y Biden, lleven a cabo. 

Esos reportes los tienen desde el año pasad en la Organización de Estados Americanos, y otros 

instancias internacionales, cuando las presentaron en Washington, dirigentes del PAN-PRI-PRD y el 

ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo. 

La visita que mañana hace López Obrador a Washington, es una más, que realiza un mandatario 

mexicano, quien en sus conversaciones con el poder de Estados Unidos, buscará reformar la relación 

bilateral y desacuerdos entre ambos países, en diversos rubros, como el eléctrico y el de medio 

ambiente, además del obligado: migrantes y el trasiego de armas de ese país al nuestro. 

La parte “confidencial”, asunto obligado también: la seguridad pública en México, los cárteles y la 

sucesión presidencial. 

Máxime, cuando en la comitiva, está Marcelo Luis Ebrard Casaubón, quien, hay que decirlo, no es 

del agrado de Joe Biden, cual denotó en la pasada Cumbre de las Américas, en los Ángeles, 

California, con el frío y distante saludo que ofreció el demócrata, al soberbio canciller mexicano. 

¡Claro!, desaire que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador a la invitación de Biden, 

cuando declinó asistir y envió a Ebrard, seguramente, se la cobrarán mañana, durante la visita a la 

Casa Blanca. O después. 

Norteamericanos, como cualquier ser humano, perdonan, pero no olvidan. 

Reiteramos a nuestros políticos: dejar amigos por donde quiera que anden, porque no saben cuándo 

van a necesitar de ellos. No vivir el momento. 

Rechazo que hizo el presidente mexicano a esa IX Cumbre que organizó la Casa Blanca, no ex la 

excepción. 

Empero, deseamos que el presidente de México, salga airoso de encuentros con los responsables 

de la poderosa nación y acuerdos que logre, fortalezcan relación bilateral y, en especial, a los 

sectores de nuestro país. 

El encuentro que sostendrán los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden, posiciona 

el senador Ricardo Monreal Ávila, es oportunidad de ampliar cooperación bilateral y enfrentar retos 

comunes: migración, seguridad, efectos de la guerra en Ucrania o asuntos que se relacionan con 

medio ambiente, con visión de responsabilidad compartida y respeto. 

¡Venga! 
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EN EL CHACALEO 

Un grupo de jóvenes creativos, realizan este fin de semana, la Primera Feria Gastronómica, en la 

Segunda Sección del Parque “Cruz Azul”, de Lomas Estrella, calle Frigia, esquina Dalmacia… Lo 

emprendedores de la alcaldía Iztapalapa, ofrecen a los capitalinos que acudan, venta y degustación 

de diversos productos: comida, snacks, postres, helados, dulces, y otros antojitos y delicias de la 

cocina mexicana… Obligado, el café veracruzano y las empanadas venezolanas, sin faltar el sabroso 

chocolate, cien por ciento cacao… Un gusto, apoyar a jóvenes creativos, emprendedores. 

¡Enhorabuena!... Los mexicanos que están de vacaciones de verano en CDMX, obligado, acudan con 

su familia a esa feria, para degustar parte de la gastronomía en la capital del país. Los capitalinos 

que viernes y sábado próximos crucen territorio de Iztapalapa, pueden acudir con sus 

acompañantes, a almorzar o comer a esa Primera Feria Gastronómica que organizan los jóvenes 

creativos de este país… Jorge de la Vega Domínguez, Ignacio Ovalle Fernández y el diputado Augusto 

Gómez Villanueva, son algunos de los sobrevivientes del régimen del presidente Luis Echeverría 

Álvarez, cuyo gobierno, creó, el Infonavit, el Fonacot y la Conasupo, que mucho apoyó a las clases 

populares de este país en ese entonces… Con su fallecimiento, Echeverría, deja al país, esos logros 

de su administración, entre otros… ¡Ah!, también sobrevive quien fue secretario del Trabajo y 

Previsión Social en el régimen echeverrista, y Subsecretario de la Presidencia, Porfirio Muñoz Ledo… 

Muchas críticas levantó entre la clase política, ausencia de Ignacio Ovalle Fernández, quien se hizo 

a la sombra de Luis Echeverría. De malagradecido, no lo bajaron los comentarios que se escucharon 

en los funerales del que fue presidente de México… Cómo olvidar a su esposa, la compañera doña 

María Esther Zuno de Echeverría, quien fue una primera dama, de gran carácter, sencilla, amable y 

cercana al pueblo… Su estilo de agasajar a visitantes en festejos de la Independencia en la recepción 

que se daba en Palacio Nacional: aguas frescas con antojitos mexicanos… La conocimos cuando 

acudió a una visita a las instalaciones de Conasupo, en el municipio de Tlalnepantla, Estado de 

México, sin la parafernalia que, después, presenciamos en otros sexenios… Nada de alhajas, ni 

vestimentas ostentosas, mucho menos zapatos de llamar la atención… Sencilla en su imagen, 

amable y sonriente con los que la saludamos entonces. Ambos, que en paz descansen… Tampoco, 

creemos, acudió a los funerales, Porfirio Muñoz Ledo… La Carta de Deberes y Derechos Económicos 

de los Estados, que aprobó la ONU, la leímos en nuestros estudios de secundaria y su texto, era de 

avanzada visión o lo que hoy llaman, con visión de futuro… En la secundaria “Niños Héroes” de 

nuestro municipio, en la que asistía una sobrina de la entonces primera dama, como cualquier otro 

alumno de la emblemática casa de estudios secundarios… Su régimen, penúltimo gobierno de la 

Revolución… Hay que decirlo, con sus bemoles, los mandatarios en este país, también tienen 

aciertos y el legado echeverrista está en el Infonavit, entre otras instituciones que se formalizaron 

en su sexenio… Deleznable, inmoral, falta de ética, que, a su muerte, la senadora Lilly Téllez, 
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despotrique contra Luis Echeverría, cuando tuvo la tribuna para hacerlo, en vida del ex mandatario… 

Como también comentamos en este espacio, críticas que hace al presidente López Obrador, con la 

diferencia que lo hace en la tribuna popular y en vida del político de Tabasco, no en red social… 

Recordamos en el gobierno de Echeverría, los desayunos que repartía el Instituto Mexicano de 

Protección a la Infancia, nutritivos, sabrosos y económicos. Hoy, quién sabe qué darán a los niños 

de esta época… La Cámara de Diputados, alista desahogo legislativo a la iniciativa del Ejecutivo 

Federal, en materia del mal llamado, “horario de verano”, pondera el presidente de la mesa 

directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… Revela acuerdo de los coordinadores parlamentarios, para 

analizar, dictaminar, votar y aprobar el decreto que presentó en la Comisión Permanente, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador… La comisión de Energía, que preside el representante 

popular de Morena, Manuel Rodríguez González… “Es un horario que entró en vigor hace 26 años, 

con el propósito de generar ahorros de energía, reducir el uso de combustibles y disminuir la 

emisión de contaminantes”, posiciona el presidente de los diputados. Empero, agrega, ahorro de 

energía se mantiene por debajo del uno por ciento cada año e impacta en la salud de los mexicanos, 

sobre todo, en niños y adolescentes, como trastorno del sueño, problemas cardiacos, desequilibrios 

en el reloj biológico y alteraciones psicoemocionales… El dictamen, se aprueba el próximo periodo 

ordinario de sesiones que inicia el primero de septiembre próximo y entra en vigor, primer día de 

noviembre siguiente… Sólo permanece en algunas partes de la frontera norte del país, señala el 

diputado Gutiérrez Luna, dada la profunda integración laboral, social, cultural y económica con los 

Estados Unidos… Reiteramos, Vidente Fox, ofreció quitar ese horario, pero no cumplió su promesa 

electoral… El PAN en Cámara de Diputados, posiciona el diputado Jorge Romero Herrera, impulsará 

propuesta de Seguro de Desempleo Federal, ante crisis económica, que “pega” en la oferta laboral 

que buscan los mexicanos… El coordinador de la bancada en San Lázaro, ofrece que insistirán con el 

grupo mayor, para que acepten votar a favor del proyecto, porque no es para los gobiernos de uno 

u otro color, sino para el beneficio de millones de mexicanos… ¡Ojalá!... Ricardo Monreal Ávila, sigue 

en sus reuniones donde reitera tesis de reconciliación nacional, entre todos los sectores del país… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; TODO LISTO PARA REUNIRSE CON JOE BIDEN, AMLO DUPLICA BECAS A MÉDICOS 

ESPECIALISTAS EN EL EXTERIOR 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, hará un viaje a Estados Unidos del 11 al 13 de julio, para reunirse con su homólogo 

estadounidense, Joe Biden, en Washington, donde tocaran temas de migración, seguridad, efectos de la Guerra en Ucrania, temas relacionados 

con el medio ambiente. Lopez Obrador, al inaugurar una nueva sucursal del Banco del Bienestar en Villa Corzo, el presidente López Obrador 

anunció que se creará una nueva universidad en Chiapas, luego de destacar los beneficios de los estudios para prevenir que los jóvenes no 

caigan en manos de la delincuencia organizada. El presidente enlistó a los que consideró son los tres  tres grandes presidentes en México. El 

mejor presidente de México fue Benito Juárez García, el segundo fue Francisco I Madero y el tercero fue el general Lázaro Cárdenas del Río, 

yo voy siguiendo ese ejemplo, pero quiero decirles que vamos a continuar apoyando los, porque tardamos años en esta lucha, dijo que sigue el 

ejemplo de Benito Juárez. Por otra parte informó que aumentarán las becas para médicos especialistas, como parte del Plan de Salud para el 

Bienestar en todo el país. Estamos haciendo todo un esfuerzo: ahora ya están abiertas muchas escuelas de medicina y enfermería; estamos 

aumentando el número de becas para especialistas, de diez mil que se daban, ahora se dan más de 20 mil becas y vamos a mandar a médicos 

generales a especializarse al extranjero y también vamos a traer médicos de Cuba y otros países para que haya atención y no nos falten los 

especialistas. Con estas acciones habrá personal especializado a todas horas en las instalaciones de salud del país. Que en todos los centros 

de salud, hospitales, haya médicos generales y especialistas, que no falten los medicamentos, que todo se entregue y se dé el servicio de manera 

gratuita. El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que busca que los programas sociales de Bienestar del gobierno federal queden 

bien amarrados y legalizados para que cuando entregue la Presidencia en 2024, quien lo sustituya, les de continuidad, pero si quisiera eliminarlo 

la gente no lo permitiría. Al grito de ¡AMLO, amigo, te queremos seis años más, en su gira por Chiapas, simpatizantes le pidieron seguir en el 

cargo seis años, algo que rechazó y pidió recordar el lema maderista de Sufragio efectivo, no reelección. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ENCUENTRO AMLO-BIDEN, OPORTUNIDAD PARA AMPLIAR COOPERACIÓN BILATERAL 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila,  considero que el encuentro que sostendrán el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, y su homólogo en Estados Unidos, Joe Biden, es una oportunidad para ampliar la cooperación bilateral y enfrentar 

retos comunes como la migración, seguridad, los efectos de la Guerra en Ucrania o temas relacionados con el medio ambiente, bajo una visión 

de responsabilidad compartida y respeto mutuo. Agrego que en la Cámara de Senadores, seguirán muy de cerca los resultados de la reunión. 

Monreal Ávila refirió que las oficinas de ambos países comunicaron que durante la visita se hará un repaso de los avances y retos en migración, 

comercio y seguridad, temas que ya han abordado en otros encuentros y llamadas, y que son fundamentales en la relación binacional. Pero, 

más allá de la importancia del comercio, la complejidad del fenómeno migratorio y la necesaria colaboración en seguridad, hay otros tópicos que 

seguramente se discutirán. Una conversación obligada, serán los efectos de la guerra en Ucrania que, junto con la pandemia de Covid-19, 

provocó la interrupción de las cadenas globales de producción. Señalo que en el marco de la Cumbre de las Américas, el Gobierno firmó una 

declaración con Estados Unidos, Argentina, Brasil y Canadá, en la que se reconoce la necesidad de adoptar medidas a mediano plazo para 

estabilizar los precios de los alimentos y maximizar la producción. Sobre los temas económicos, indico que hay un equipo que trabaja para definir 

las estrategias y rutas por seguir hacia el futuro, se ha señalado la importancia de contar con sistemas cibernéticos seguros y completos que 

permitan el flujo de información y datos entre los dos países, sin que haya amenazas a la seguridad. El presidente de la Junta de Coordinación 

Política del Senado destacó que ambas naciones también comparten una agenda verde, ya que combatir el cambio climático y consolidar las 

energías limpias requiere de una atención inmediata.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ;  INICIAN ANÁLISIS PARA ELIMINAR HORARIO DE VERANO 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que una vez que la Comisión Permanente recibió la iniciativa que expide la 

Ley de los usos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, enviada por el titular del Ejecutivo federal, la Cámara de Diputados se alista para 

desahogar el tema en el próximo periodo ordinario de sesiones. Dijo que hay un acuerdo de los coordinadores de los grupos parlamentarios en 

San Lázaro, para sacar adelante este asunto que fue turnado a la Comisión de Energía para emitir el dictamen correspondiente. Destacó que el 

acuerdo para eliminar el horario de verano en el país cuenta con el apoyo de la mayoría de los diputados. Es un horario que entró en vigor hace 

26 años con el propósito de generar ahorros de energía, reducir el uso de combustibles y disminuir la emisión de contaminantes. No obstante, el 

ahorro con ese horario se ha mantenido por debajo del uno por ciento de la energía consumida cada año y además ha ido decreciendo por los 

avances tecnológicos y mejoras en la industria que han propiciado un consumo más eficiente. Gutiérrez Luna refirió que datos del Gobierno 

Federal señalan que en mayo pasado se realizó una encuesta en la que 71.4 por ciento se pronunció por mantener un solo horario durante todo 

el año. Por estos motivos consideramos viable la eliminación del horario de verano, cuyo uso no se justifica con los pocos ahorros de energía y 

las múltiples afectaciones a la salud de las y los mexicanos. El diputado presidente confió en que las diputadas y diputados de la Comisión de 

Energía harán un estudio cuidadoso para dictaminar la iniciativa de manera responsable y que tomarán en consideración las aportaciones y 

propuestas de las distintas bancadas. 

 

IGNACIO MIER; MORENA GARANTIZARÁ RECURSOS EN EL PEF 2023 EN PROGRAMA DE SEGURIDAD SOCIAL A PERIODISTAS 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó que en la discusión del próximo Presupuesto de Egresos 

2023, su Grupo Parlamentario va a impulsar que se garanticen los recursos suficientes para el Plan de Seguridad Social que fue creado en apoyo 

a los periodistas independientes. Refirió que ya se aplica un plan piloto en el que se han registrado 471 solicitudes, de esas ya se validaron más 

de 380. Explicó que de tal manera la suficiencia presupuestal para esta primera etapa del programa y la que piensa el gobierno abrir, tiene 

garantizado la suficiencia presupuestal y hay acuerdo entre la Secretaría de Hacienda y el Instituto Mexicano del Seguro Social. Resaltó que el 

costo de las cuotas será absorbido por el Gobierno, usando las economías derivadas de los mecanismos de austeridad que también han permitido 

financiar los programas sociales que actualmente benefician a más de 23 millones de personas, lo que representa el 65 por ciento de los hogares 

del país. Por parte de la Cámara de Diputados le estan dando seguimiento para que una vez que se haga la valoración presupuestal se puedan 

incorporar y garantizar, para el próximo año, los recursos que permitan cubrir las cuotas obrero-patronales con cargo al gobierno. Ignacio Mier 

celebró que ahora con esta protección que brindará el Gobierno a reporteros, articulistas, corresponsales y reporteros gráficos independientes, 

constará de cinco seguros que integran el régimen obligatorio del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS): 1. Seguro de enfermedades y 

maternidad, que incluye atención médica, farmacéutica y hospitalaria, sin restricciones para el asegurado y sus beneficiarios legales, así como 

pago de incapacidad por enfermedad general. 2. Seguro de riesgos de trabajo. Atención médica, farmacéutica y hospitalaria, sin restricciones 

para el asegurado, rehabilitación, órtesis y prótesis. Incapacidad por accidente de trabajo y enfermedad de trabajo. En su caso, pensión. 3. 

Seguro de invalidez y seguro de vida. Pensión para el asegurado, sus beneficiarios legales y deudos. 4. Seguro de retiro, cesantía en edad 

avanzada y vejez. Ahorro para el retiro y 5. Seguro de guarderías y prestaciones sociales. Estancias infantiles. Actividades deportivas y culturales.  

 

MARCELO EBRARD; CONVERSÓ CON ANTONY BLINKEN SOBRE EL ENCUENTRO DE LOPEZ OBRADOR Y JOE BIDEN 

 

El canciller Marcelo Ebrard durante la reunión de cancilleres del G20, conversó con Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos, 

sobre el próximo encuentro de los mandatarios. Marcelo Ebrard sostuvo que todo está listo para la reunión entre el presidente Andrés Manuel 

López Obrador y su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, el próximo 12 de julio en Washington. Dijo; Ya todo listo para vernos mañana 

martes en Washington con motivo del encuentro de los Presidentes López Obrador y Joe Biden. Aseguro que cosas buenas para los dos países 

vendrán como resultado de esas conversaciones. 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PRESENTA DENUNCIA Y SE DESLINDA DE CAMPAÑA APÓCRIFA 

 

Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales 

(FEDE) de la Fiscalía General de la República (FGR), y una formal deslinde ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por información falsa. La 

denuncia se presentó ante la campaña apócrifa ‘Y tú, ¿ya tienes tu CURP firmada por el próximo presidente?’, que usurpa las funciones de la 

Secretaría de Gobernación. López Hernández solicitó a los titulares de la FEDE, José Agustín Ortiz Pinchetti, y del INE, Lorenzo Córdova 

Vianello, proceder dentro de sus atribuciones contra quién o quiénes resulten responsables por la probable comisión de delitos electorales. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LÍNEA 1 DEL METRO UNA DE LAS MÁS MODERNAS DEL MUNDO  

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, defendió el cierre de la Línea 1 del Metro de la capital mexicana con la 

finalidad de modernizarla y ponerla a la vanguardia. Quiero informarles que iniciaran las obras de modernización de la Línea 1 del Metro, es uno 

de los preparativos más ambiciosos de nuestro gobierno y algo que ninguna otra administración se había animado hacer. La mandataria capitalina 

explicó que la Línea 1 del Metro tiene trenes de 1969, una vida de más de medio siglo y las vías han sido reparadas en diferentes ocasiones, por 

lo que su vida de operación rebasó su vida útil y es necesario una modernización. Reconoció que diariamente 500 mil personas usan la línea 1, 

pero es cada vez más complicado garantizar el servicio y si continúa así puede ser riesgoso. Sheinbaum Pardo prometió que la Línea 1 será 

entregada en ocho meses totalmente moderna y como las mejores del mundo. Dijo que cuenta con el apoyo de los trabajadores del Metro, del 

Gobierno Federal y de la ONU.  

 

MARIO DELGADO; AMLO HA DEMOSTRADO SER UN VISIONARIO EN POLÍTICA ENERGÉTICA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, luego de que Francia anunciara la nacionalización de la industria eléctrica, sostuvo que la 

política energética emprendida por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, basada en la recuperación de la soberanía 

nacional ha demostrado una vez más ser una política visionaría, a diferencia de la política entreguista que los gobiernos neoliberales han impuesto 

por años. La reciente decisión del presidente de Francia, Enmanuel Macron de nacionalizar la industria energética demuestra que la política del 

presidente Lopez Obrador ha sido visionaría y va en el sentido correcto. Los mismos que no escatimaban en elogios al presidente francés ahora 

no deben de restringir sus aplausos a la política energética de la Cuarta Transformación. Agregó que las políticas neoliberales del pasado que 

dejaron en manos de los privados los sectores estratégicos de la nación, han demostrado, a lo largo de los años, ser un fracaso en ámbitos como 

la eficiencia, la justicia social y la seguridad estratégica. No podemos dejar en manos privadas sectores estratégicos de una nación. En un 

contexto de alta volatilidad e incertidumbre internacional, las principales economias del mundo y sus líderes miran hacia planteamientos 

soberanistas en los cuales el presidente López Obrador ha sido pionero. Subrayó que con la estrategia de refinación que ha emprendido el 

Gobierno de la Cuarta Transformación, actualmente se busca revertir la dependencia de nuestro país con el mercado internacional de 

hidrocarburos respecto a los precios y suministro de las gasolinas. Nuestro presidente es un ejemplo a nivel mundial. Apostó por la construcción 

de una Refinería que le otorgará soberanía energética a nuestro país, pues, con la Refinería Dos Bocas en Tabasco y la compra de Deer Park 

en Texas, se garantizará la autosuficiencia de combustibles todo el territorio nacional. 

 

DIPUTADO AUDGUSTO GÓMEZ; FALLECE LUIS ECHEVERRÍA “NACIONALISTA, IMPULSOR DE LAS INSTITUCIONES Y DE LA 

IGUALDAD DE LA MUJER” 

 

El diputado Augusto Gómez Villanueva hablo a nombre del Grupo Parlamentario del PRI, luego de darse a conocer la muerte del expresidente 

Luis Echevería Álvarez. Los legisladores lamentaron la pérdida y destacaron su labor por el país. Luis Echeverría Álvarez, un hombre con 

sentido nacionalista, impulsor de instituciones y de la igualdad de la mujer.  El legislador externó el gran compromiso de Echeverría Álvarez con 

México y los campesinos con el reparto de los latifundios simulados, la ley agraria, la ley de crédito rural y la ley de aguas, así como 52 iniciativas 

que tuvieron como propósito impulsar la creación de instituciones y el desarrollo social. Su credo fue el nacionalismo revolucionario, se ajustó 

básicamente a nuestros principios en materia nacional e internacional, y él puso el ejemplo del homenaje a la mujer y a los jóvenes. Su esposa 

doña Esther fue la gran promotora del derecho de igualdad de la mujer campesina de ser dotada de tierra. Destacó que el exmandatario construyó 

las bases para la gran reserva turística mexicana, impulsó en su alianza con el sector obrero instituciones como el Infonavit, el Fonacot y mantuvo 

siempre un respeto a las organizaciones sindicales y al mismo tiempo al sector popular, columna esencial de la clase media ligada al PRI. En 

materia internacional, recorrió el mundo y fue el promotor de la Carta de Derechos y Deberes Económicos de los Estados, aprobada por Naciones 
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Unidas. Gómez Villanueva precisó por estas razones el día de hoy los mexicanos rendimos homenaje a quien fuera uno de los últimos 

depositarios de los principios de la Revolución Mexicana y quien será recordado en la historia de México. 

 

ALEJANDRO MORENO; RETENCIÓN ARBITRARIA EN AEROPUERTO POR PARTE DE AUTORIDADES MIGRATORIAS 

  

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI),  denunció que fue retenido en 

oficinas migratorias del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Alito señaló que tras realizar un llenado de documentos, le 

informaron tener una alerta migratoria, la cual él desconocía. Estoy llegando procedente de Francia y me informan las autoridades migratorias, 

que tengo que firmar documentos, que tengo una alerta migratoria, no tengo razón de qué, a ver qué otra violación a la ley quieren hacer en esta 

persecución política a todos los opositores. ¡Ni así nos van a meter miedo, no nos callarán!. El gobierno federal dio a conocer que la Fiscalía 

General de la República (FGR) habría abierto una investigación en contra de Moreno Cárdenas, por los delitos de tráfico de influencias, desvío 

de fondos federales, lavado de dinero, enriquecimiento ilícito y fraude fiscal. Asimismo, el martes pasado la Fiscalia del Estado realizó un cateo 

de  una de sus residencias. 

 

JOE BIDEN; HARÁ SU PRIMERA VISITA OFICIAL A ORIENTE MEDIO, TAMBIEN SE REUNIRA CON AMLO EN WASHINGTON 

 

El presidente Joe Biden, afirmó que hará su primera visita oficial a Oriente Medio la próxima semana con el fin de contrarrestar la presencia e 

influencia de Rusia. En Arabia Saudita participará en la cumbre del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG)+3 donde intercambiará con líderes 

de Kuwait, Omán, Emiratos Árabes Unidos, Baréin, Catar, de Irak, Jordania y Egipto. El mandatario norteamericano expresó que este viaje llega 

en un momento vital para la región, y promoverá importantes intereses estadounidenses. Un Oriente Medio más seguro e integrado beneficia a 

los estadounidenses de muchas formas. En la ciudad saudita de Yeda se reunirá con el ay del país, Salmán bin Abdulaziz, y el príncipe heredero 

Mohamed bin Salmán con quien mantiene tensiones por ser sospechoso de la muerte del periodista opositor Jamal Khashoggi. Del 11 al 13 

de julio se reunirá con su homólogo Lopez Obrador en Washington, donde tocaran temas de migración, seguridad, efectos de la Guerra en 

Ucrania y temas relacionados con el medio ambiente. 

 

ALEMANIA; ADVIERTE CONSECUENCIAS DEL COVID-19 DE LARGA DURACIÓN 

 

Karl Lauterbach, ministro de Salud de Alemania, afirmo que las secuelas a largo plazo de algunas infecciones de covid-19 no son solo un 

problema para los afectados, sino también para el sistema de salud, el mercado laboral y la sociedad alemana en su conjunto. Lauterbach 

destacó que los problemas asociados al llamado long covid, suelen subestimarse. Según una evaluación de datos publicada por la aseguradora 

alemana Techniker Krankenkasse, señala que algo menos de 1 % de las personas empleadas que habían recibido un diagnóstico de coronavirus 

por prueba PCR en 2020 estaban al año siguiente con un diagnóstico de covid-19 de larga duración. 
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Morena busca garantizar presupuesto para seguridad social de 
periodistas dentro del PEF 2023: Ignacio Mier 

 

El coordinador del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier Velazco, afirmó que la bancada guinda buscará garantizar que los recursos dirigidos al Plan de 
Seguridad Social para periodistas independientes, estén dentro del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023. 

El morenista refirió que el programa piloto ya registra 471 solicitudes, de las cuales, 380 ya fueron 
validadas. Asimismo, indicó que aunque está a punto de cerrar, aún quedará abierto un segundo plan 
para que más periodistas se integren. 

El legislador resaltó que el costo de las cuotas será absorbido por el Gobierno federal, que recurrirá a lo 
generado por los mecanismos de austeridad, pues expuso que se ha financiado a los programas 
sociales que reciben diversos sectores sociales. 

“Por parte de la Cámara de Diputados le estamos dando seguimiento para que una vez que se haga la 
valoración presupuestal, se puedan incorporar y garantizar para el próximo año los recursos que 
permitan cubrir las cuotas obrero-patronales con cargo al Gobierno mexicano”, detalló Ignacio Mier. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-busca-garantizar-presupuesto-para-seguridad-social-de-
periodistas-dentro-del-pef-2023-ignacio-mier-490014 
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PAN insistirá en que seguro de desempleo sea a nivel nacional 
 

El Coordinador de las y los Diputados Federales del PAN, Jorge Romero Herrera, celebró que en el 
estado de Querétaro el Seguro de Desempleo ya es una realidad. 

Tras una visita que realizó a esa entidad, donde se reunió con el Gobernador Mauricio Kuri, hizo 
hincapié en que la bancada del PAN seguirá impulsando esa propuesta para que sea una realidad en 
todo el país. 

“Ante el desastroso manejo de la economía por parte del Gobierno, las y los Diputados del PAN vamos 
a poner todo nuestro esfuerzo para que el Seguro de Desempleo sea una realidad a nivel nacional y 
hacerle entender a quien tiene mayoría, que el presupuesto no es para los gobiernos de uno u otro 
color, sino para la gente”, señaló. 

El Diputado sostuvo que Querétaro, "es un claro ejemplo de los buenos gobiernos de Acción Nacional", 
pues desde lo local ya se brinda un apoyo a quienes se quedan sin trabajo para mantener a sus familias 
o a sí mismo. 

“Es un honor poder decir que en Querétaro, si eres una persona que tenía un empleo formal, y que por 
alguna circunstancia te quedaste sin el mismo, aquí en el gobierno de Querétaro sí te ayudan", señaló. 

El líder albiazul recordó que la primera iniciativa que presentó el PAN en la 65 Legislatura, fue 
precisamente la de otorgarle a la gente un seguro de desempleo en caso de perder su trabajo, 
motivada por el impacto aún persistente de la pandemia en la economía de los hogares de nuestro 
país. 

“Para nosotros es muy simbólico que la primera iniciativa que presentamos como Grupo en esta 
legislatura, ya sea ley en Querétaro, misma que fue ideada como una alternativa para atenuar la 
inercia del golpe tan horrible que le dio la pandemia a un gran número de familias de todo el país, al 
dejar a casi 13 millones de personas sin un trabajo con el cual llevar el sustento a sus hogares”, señaló. 
Jorge Romero hizo un llamado a las distintas fuerzas políticas para sumarse a esta iniciativa, que 
insistió, "tiene como objeto velar por el bien de la ciudadanía". “Hago un llamado a pensar en la gente 
y en las familias. El mejor programa social es el empleo y con esta política apoyamos a disminuir la 
angustia por perderlo”, concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-insistira-en-que-seguro-de-desempleo-sea-nivel-nacional 
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PAN continuará luchando para que el “seguro de 

desempleo”, que ya opera en Querétaro, se replique en 
todo el país: Jorge Romero 

 
El Grupo Parlamentario del PAN continuará luchando para que el programa de “seguro de desempleo”, 
que ya opera en el estado de Querétaro, se replique en todo el país, aseveró su coordinador, el 
diputado Jorge Romero Herrera. 

 

https://efekto10.com/pan-continuara-luchando-para-que-el-seguro-de-desempleo-que-ya-opera-en-queretaro-se-replique-en-
todo-el-pais-jorge-romero/ 
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PAN continuará luchando para que el “seguro 
de desempleo”, que ya opera en Querétaro, se 

replique en todo el país: Jorge Romero 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN celebra que Querétaro ya 
cuente con uno seguro a nivel local 

Nota N°. 3155 

 * El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN celebra que Querétaro ya cuente con 
uno seguro a nivel local 
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Palacio Legislativo, 10-07-2022 (Notilegis).- El Grupo Parlamentario del PAN continuará luchando 
para que el programa de “seguro de desempleo”, que ya opera en el estado de Querétaro, se 
replique en todo el país, aseveró su coordinador, el diputado Jorge Romero Herrera. 

“Ante el desastroso manejo de la economía por parte del Gobierno, las y los diputados del PAN 
vamos a poner todo nuestro esfuerzo para que el seguro de desempleo sea una realidad a nivel 
nacional, y hacerle entender a quien tiene mayoría que el presupuesto no es para los gobiernos 
de uno u otro color, sino para la gente”, señaló en un comunicado relativo a su visita a 
Querétaro, donde se reunió con el gobernador de esa entidad. 

El diputado encomió el trabajo del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, y el 
esfuerzo que se ha realizado para que la entidad cuente ya con un seguro de desempleo local, lo 
que calificó como “un honor y un claro ejemplo de los buenos gobiernos de Acción Nacional”. 

“Es un honor poder decir que en Querétaro, si eres una persona que tenía un empleo formal, y 
que por alguna circunstancia te quedaste sin el mismo, aquí en el gobierno de Querétaro sí te 
ayudan", sentenció. 

El líder parlamentario comentó que la primera iniciativa que presentó el PAN en la 65 Legislatura 
fue la de otorgar a la gente un seguro de desempleo en caso de perder su trabajo, motivada por 
el impacto de la pandemia de Covid-19 en la economía de los hogares del país. 

“Para nosotros es muy simbólico que la primera iniciativa que presentamos como grupo 
parlamentario en esta Legislatura ya sea ley en Querétaro, misma que fue ideada como una 
alternativa para atenuar la inercia del golpe tan horrible que le dio la pandemia a un gran 
número de familias de todo el país, al dejar a casi 13 millones de personas sin un trabajo con el 
cual llevar el sustento a sus hogares”, señaló. 

Romero Herrera llamó a las distintas fuerzas políticas a sumarse a la iniciativa de su bancada e 
insistió en la importancia de proveer a la gente de una herramienta con la cual poder defenderse 
en caso de perderlo. 

“Hago un llamado a pensar en la gente y en las familias. El mejor programa social es el empleo y 
con esta política apoyamos a disminuir la angustia por perderlo”, finalizó. 

* * * * 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 11/07/2022 LEGISLATIVO 

PEF 2023 debe contar con recursos para el 
programa de seguridad social a periodistas 

independientes: Ignacio Mier 
 

El coordinador de la bancada de Morena afirma que es un tema de justicia 
social para aquellos trabajadores independientes que garantizan el derecho 
a estar informados 

 * El coordinador de la bancada de Morena afirma que es un tema de justicia social para 
aquellos trabajadores independientes que garantizan el derecho a estar informados 
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Palacio Legislativo, 10-07-2022 (Notilegis).- El Grupo Parlamentario de Morena impulsará, en el 
próximo Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, que se garanticen los recursos 
suficientes para el Plan de Seguridad Social que fue creado en apoyo a los periodistas 
independientes, anunció su coordinador, el diputado Ignacio Mier Velazco. 

“Este gremio, como muchos otros, se merece este apoyo, porque ellos son una parte 
fundamental para la vida democrática de nuestro país y porque diariamente garantizan el 
derecho que tienen los mexicanos a estar informados”, dijo en un comunicado. 

Apuntó que ya se aplica un plan piloto para el Plan de Seguridad Social en el que se han 
registrado 471 solicitudes, de las cuales ya se validaron más de 380. 

Indicó que ese programa piloto ya se va a cerrar, pero queda abierto un segundo plan para que 
se registren todos aquellos que estén interesados. “De tal manera que la suficiencia 
presupuestal para esta primera etapa del programa y la que piensa el Gobierno abrir, tiene 
garantizado la suficiencia presupuestal y hay acuerdo entre la Secretaría de Hacienda y el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)". 

El líder parlamentario resaltó que el costo de las cuotas será absorbido por el Gobierno 
mexicano, usando las economías derivadas de los mecanismos de austeridad que también han 
permitido financiar los programas sociales que actualmente benefician a más de 23 millones de 
personas, lo que representa el 65% de los hogares del país. 

“Por parte de la Cámara de Diputados le estamos dando seguimiento para que una vez que se 
haga la valoración presupuestal se puedan incorporar y garantizar, para el próximo año, los 
recursos que permitan cubrir las cuotas obrero-patronales con cargo al Gobierno mexicano”, 
sostuvo. 

Mier Velazco destacó el papel que han jugado las y los reporteros independientes, por lo que 
este Plan de Seguridad Social es un acto de justicia. 

“Celebramos que el gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador haya tomado la 
decisión de destinar 25% del gasto total de publicidad oficial que otorgaba a los medios para 
apoyar a periodistas que trabajan por cuenta propia, y garantizarles la seguridad social, la 
atención médica y otros beneficios de seguridad social, otras prestaciones”. 
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Detalló que la protección que brindará el Gobierno de México a reporteros, articulistas, 
corresponsales y reporteros gráficos independientes constará de cinco seguros que integran el 
régimen obligatorio del IMSS: 

1. Seguro de enfermedades y maternidad, que incluye atención médica, farmacéutica y 
hospitalaria, sin restricciones para el asegurado y sus beneficiarios legales, así como pago de 
incapacidad por enfermedad general. 

2. Seguro de riesgos de trabajo. Atención médica, farmacéutica y hospitalaria, sin restricciones 
para el asegurado, rehabilitación, órtesis y prótesis. Incapacidad por accidente de trabajo y 
enfermedad de trabajo. En su caso, pensión. 

3. Seguro de invalidez y seguro de vida. Pensión para el asegurado, sus beneficiarios legales y 
deudos. 

4. Seguro de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez. Ahorro para el retiro. 

5. Seguro de guarderías y prestaciones sociales. Estancias infantiles. Actividades deportivas y 
culturales. 

“Buscaremos que esta protección al igual que las becas Benito Juárez, la pensión a adultos 
mayores y el derecho a la salud queden plasmados en la Constitución Política, vamos a platicarlo 
con las demás fuerzas políticas para que este derecho justo se haga realidad”, finalizó. 

* * * * 
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Propone PRI modificar reglas de revocación de mandato 

 

El diputado del PRI Mariano González Aguirre presentó una iniciativa para modificar las reglas de la 
Revocación de Mandato para que el número de personas que puedan solicitar este recurso, sea 
proporcional al número de votos que obtuvo la o el presidente en su elección. 

El legislador recordó que la ley establece que con el 3% de la población que firme a favor de la solicitud 
para revocar el mandato, el Instituto Nacional Electoral (INE) puede iniciar el proceso, “sin embargo en 
la ley no se establece ningún criterio que sostenga que esta cantidad es idónea”. 

De acuerdo a un comunicado emitido por el priísta, agregó que con su propuesta se daría certeza a que 
la ciudadanía asuma la pérdida de la confianza en los mismos términos en los que la brindó. 

Esta modificación también busca mejorar el vínculo de la competencia electoral, añadió, ya que en el 
2018 el actual presidente obtuvo el 33.7% de los votos de las personas registradas en la misma 
nominal, pero no siempre ha sido así, por lo que el umbral de apoyo nunca se mantiene constante y las 
condiciones de legitimación pueden cambiar. 

Finalmente dijo que, la revocación de mandato es un instrumento con muchos retos por delante, por 
eso, subrayó, es importante traer al debate su diseño institucional y favorecer los objetivos que 
persigue. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/10/propone-pri-modificar-reglas-de-revocacion-de-
mandato-558435.html 
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Alistan homenaje en sede del PRI para ex presidente Luis Echeverría 
 

Amigos y algunos miembros del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dieron el último adiós al ex 
presidente Luis Echeverría Álvarez, quien falleció el pasado viernes en su residencia en Cuernavaca 
Morelos, a la edad de cien años. 

Augusto Gómez Villanueva, decano de la Cámara de Diputados, dijo que en los próximos días la cúpula 
del partido realizará un homenaje. "Es un homenaje, es un homenaje y también haremos otro 
homenaje en la presentación del libro de memoria del ex presidente Echeverría (…) desde luego en el 
partido", comentó. 

El sábado por la tarde su cuerpo fue velado en una funeraria en el memorial de Santa Fe y hoy una 
camioneta blanca Mercedes Benz trasladó su cuerpo al Panteón Español. 

El cuerpo ingresó al crematorio, dos horas y media después, solo se escucharon unos aplausos. Fueron 
pocas las personas que llegaron al panteón para despedirlo, sobre todo, algunos de sus ex colaborades. 

"Estoy convencido que merece una ceremonia de Estado y quiero decirles que gran parte de la 
campaña feroz que se emprendió contra él, fue porque sus políticas no gustaron en el norte", comentó 
Jesús Ruiz Barraza, rector de la Universidad de Tijuana. 

"Lo voy a recordar como un gran jefe, como un extraordinario compañero de trabajo, nos enseñó a 
escuchar", recordó Joaquín Martínez Chavarria , director general del Indeco. 

El ex presidente de México Luis Echeverría dirigió al país de 1970 a 1976. Su figura política representa 
muchos momentos históricos como el autoritarismo, el gran presidencialismo metaconstitucional que 
tiene como sus lados más visibles el 2 de octubre de 1968; El Halconazo, en 1971 y la guerra sucia. 

https://www.milenio.com/politica/presidente-luis-echeverria-homenajeado-sede-pri 
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‘Alito’ Moreno denuncia que lo retienen en migración del AICM 
 

Alejandro Moreno, presidente del CEN del PRI, dio a conocer durante la mañana de este domingo fue 
retenido en el área de migración del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), a su 
llegada tras el viaje que realizó por Europa. 

‘Alito’ publicó en redes sociales un video en el que explica que al aterrizar en la terminal capitalina, 
procedente de París, Francia, fue retenido durante más de una hora, junto con su esposa, para hacerlo 
firmar varios documentos. 

“Estoy llegando procedente de Francia, en un vuelo aquí en la Ciudad de México y me informan las 
autoridades migratorias, después de tenerme varios minutos en esa oficina, llenando documentos, y 
diciéndome que tengo que firmar documentos, que tengo una alerta migratoria, no tengo razón de 
qué”, indicó en el video. 

Asimismo, el también diputado federal aseguró que es parte de una persecución política en su contra, 
y de otros opositores, por lo que hizo un llamado a “luchar por México”, y no dejarse intimidar. 

“Estoy aquí en la Ciudad de México, a ver qué otra violación a la ley quieren hacer en esta persecución 
política a todos los opositores. Estoy con mi esposa, está preocupada, estamos aquí juntos. Hacemos 
un llamado a todos a no dejarnos amedrentar, a levantar la voz y luchar por México, no a la dictadura”, 
dijo. 

En la publicación de Twitter se observa a Alejandro Moreno mostrando los documentos que debió 
llenar, y también la sala donde lo hicieron esperar durante, afirma, más de una hora, mientras un 
funcionario de Migración le explica los motivos de la retención, entre estos la alerta migratoria. 

El Gobierno de México informó este viernes 8 de julio que la Fiscalía General de la República (FGR) 
inició una carpeta de investigación en contra de Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). 

Sin embargo, minutos después de dar a conocer la noticia, borró la publicación en su cuenta de 
Twitter. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/10/alito-moreno-denuncia-que-lo-retienen-en-
migracion-del-aicm/?outputType=amp 
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‘Alito’ dice que fue retenido en migración del 
AICM por una hora; acusa persecución política 

 

Alejandro Moreno “Alito”, presidente del PRI, regresó este domingo a México luego de haber estado en Europa 

durante la semana para denunciar ante organismos internacionales al gobierno de López Obrador por presuntas 

prácticas autoritarias y antidemocráticas. 

A su regreso, el líder del PRI, de quien el gobierno de López Obrador informó el viernes que hay una investigación 

por posibles delitos como desvío de fondos, lavado de dinero y enriquecimiento ilícito y otros, acusó persecución 

política y reveló que fue retenido por migración en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 

porque según ellos hay una alerta migratoria en su contra. 

“Voy llegando procedente de Francia en un vuelo, aquí en la ciudad de México y me informan las autoridades 

migratorias, después de tenerme varios minutos en esa oficina allí llenando documentos y diciéndome que tengo 

que firmar documentos que tengo una alerta migratoria, no tengo razón de qué. 

https://www.forbes.com.mx/alito-dice-que-fue-retenido-en-migracion-del-aicm-por-una-hora-acusa-

persecucion-politica/ 

 

https://www.forbes.com.mx/alito-dice-que-fue-retenido-en-migracion-del-aicm-por-una-hora-acusa-persecucion-politica/
https://www.forbes.com.mx/alito-dice-que-fue-retenido-en-migracion-del-aicm-por-una-hora-acusa-persecucion-politica/
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Gobierno de Campeche pidió revisión a 'Alito'; duró 20 

minutos: INM 
El Instituto Nacional de Migración (INM) informó hoy que la revisión que realizó en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) al líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, fue a 
consecuencia de una solicitud de autoridades del estado de Campeche. 

 

https://imagendeveracruz.mx/nacional/gobierno-de-campeche-pidio-revision-a-alito-duro-20-minutos-
inm/50205756 
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Alito Moreno aseguró que existe una alerta 

migratoria en su contra; fue retenido en el AICM 

 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que existe una alerta 

migratoria en su contra, esto luego de que la Fiscalía General de la República (FGR) habría anunciado que lo estaría 

investigando por presunto enriquecimiento ilícito. 

A través de su cuenta oficial de Twitter, el líder del PRI señaló que fue retenido en el Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México (AICM) tras haber acudido a Suiza para denunciar al Gobierno Federal, por ello, Moreno Cárdenas 

dijo que se trataba de una persecución política. 

“Me informan la autoridades migratorias, después de tenerme varios minutos en esa oficina llenando documentos y 

diciéndome que tengo que firmar documentos, que tengo una alerta migratoria, no tengo razón de qué. A ver qué otra 

violación a la ley quieren hacer en esta persecución política a todos los opositores”, declaró Alito, como es conocido en 

la esfera política del país, en un video que difundió por medio de redes sociales. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/alito-moreno-aseguro-que-existe-una-alerta-migratoria-en-su-

contra-fue-retenido-en-el-aicm/ 

‘Alito’ dice que fue retenido en migración del 
AICM por una hora; acusa persecución política 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/alito-moreno-aseguro-que-existe-una-alerta-migratoria-en-su-contra-fue-retenido-en-el-aicm/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/alito-moreno-aseguro-que-existe-una-alerta-migratoria-en-su-contra-fue-retenido-en-el-aicm/
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Retención de Alito Moreno fue solicitada por 

autoridades de Campeche: INM 

 

El Instituto Nacional de Migración (INM) informó que la revisión migratoria a la que fue sometido el líder nacional 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, fue solicitada por el gobierno de 

Campeche, misma que duró no más de 20 minutos. 

A través de un comunicado, la dependencia aclaró que, a diferencia de la versión que manejó el líder del tricolor, se solicitó 

una verificación de documentos que tardó 20 minutos para luego retirarse; sin embargo, instantes después regresó al 

área migratorio para leer el documento que previamente había firmado. 

“El Instituto Nacional de Migración (INM) de la Secretaría de Gobernación informa que la revisión migratoria a la 

persona de nombre Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, se dio en cumplimiento a una solicitud de autoridades de 

Campeche”, se pudo leer. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/retencion-de-alito-moreno-fue-solicitada-por-autoridades-de-

campeche-inm/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/alito-moreno-aseguro-que-existe-una-alerta-migratoria-en-su-contra-fue-retenido-en-el-aicm/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/09/fgr-ya-investiga-a-alito-moreno-por-lavado-de-dinero-fraude-fiscal-y-trafico-de-influencias/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/retencion-de-alito-moreno-fue-solicitada-por-autoridades-de-campeche-inm/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/retencion-de-alito-moreno-fue-solicitada-por-autoridades-de-campeche-inm/
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PRD critica supuesta persecución política contra Alejandro Moreno: 
"es un acto ruin" 

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática, Jesús Zambrano, calificó de "acto ruin" la 
"persecución política" que acusó el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, es blanco por el gobierno de 
México, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Luego de que el dirigente priista denunciará ante la Organización de las Naciones Unidas al gobierno de 
México por debilitar a los partidos de oposición y propiciar “acoso constante, discursos de odio y 
amenazas directas", Zambrano destacó que "la persecución política es común para amedrentar, 
intimidar, violar el debido proceso". 

"La persecución política a opositores es común en las dictaduras, amedrentar, intimidar, violar el 
debido proceso es un acto ruin. En México, toda persona es inocente hasta que se demuestre lo 
contrario y los derechos de Alito Moreno deben ser respetados", señaló en Twitter. 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acusó hoy haber 
sido retenido en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México tras llegar en un vuelo procedente 
de Francia debido a una supuesta alerta migratoria. 

En un mensaje en Twitter, el priista señaló que se trata de una persecución política en su contra y dijo 
que las autoridades migratorias lo retuvieron durante más de una hora. 

https://www.milenio.com/politica/prd-critica-persecucion-politica-alejandro-moreno 
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PRD dice que la ‘persecución a opositores es común en las dictaduras’ 
esto tras la retención de 'Alito’ 

 

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, indicó que “la persecución política a opositores es 
común en las dictaduras”, esto tras la retención del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, en 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por una presunta alerta migratoria. 

“La persecución política a opositores es común en las dictaduras, amedrentar, intimidar, violar el 
debido proceso es un acto ruin. En México, toda persona es inocente hasta que se demuestre lo 
contrario y los derecho de @alitomorenoc deben ser respetados”, escribió Zambrano en su cuenta de 
Twitter. 

Este domingo en el AICM fue retenido “Alito” Moreno por una presunta alerta migratoria, por lo que el 
priista subió un video a sus redes sociales en las que comentó que lo retuvieron y le dieron unos 
documentos que tenía que firmar. 

“Estoy llegando procedente de Francia en un vuelo aquí en la Ciudad de México y me informan las 
autoridades migratorias después de tenerme varios minutos en esa oficina ahí llenando documentos y 
diciéndome que tengo que firmar documentos, que tengo una alerta migratoria”, mencionó Moreno. 

“Alito” Moreno denunció ante la ONU que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador 
está trabajando para debilitar a los partidos de oposición y a los opositores. 

https://politico.mx/prd-dice-que-la-persecucion-a-opositores-es-comun-en-las-dictaduras-esto-tras-la-
retencion-de-alito 
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AMLO, "la mano que mueve la cuna en campaña de terror" contra 
Alejandro Moreno: Copppal 

 

 La secretaria ejecutiva de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el 
Caribe (Copppal), Sofía Carvajal Isunza, dijo que la reciente filtración desde el Gobierno de México de 
una presunta investigación contra el presidente de ese organismo y del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas, así como el hostigamiento al que fue sometido, junto a su familia, por parte de las 
autoridades mexicanas a su regreso al país procedente de Europa, ratifica que “el operador de la 
campaña de terror e intimidación” en su contra es el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En un comunicado, Carvajal Isunza manifestó que los últimos acontecimientos, donde el Gobierno 
mexicano suplanta a la Fiscalía General de la República en sus obligaciones constitucionales de brindar 
una procuración de justicia eficaz, efectiva, apegada a derecho, así como el hostigamiento a Alejandro 
Moreno y su familia de las autoridades migratorias del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México, pone en evidencia, una vez más, la persecución política del Estado mexicano, de la cual busca 
desligarse el presidente López Obrador, pero es evidente que es “la mano que mueve la cuna”. 

Dijo que a Morena-Gobierno, y principalmente al mandatario, le inconformó, aunque lo niegue, la gira 
internacional del Moreno Cárdenas para denunciar la persecución política que sufre por parte del 
Estado mexicano, “la cual fue recibida con gran preocupación por la Comisión de los Derechos 
Humanos de las Naciones Unidas, el Parlamento Europeo, la Internacional Socialista, así como por 
líderes de todo el mundo”. Aseguró que con estas denuncias, quedó en evidencia el autoritarismo del 
Gobierno mexicano que persigue a un líder opositor “por el hecho de defender sus posiciones político 
partidarias en su quehacer legislativo”. Sofía Carvajal agradeció a nombre del presidente de la 
COPPPAL, las innumerables muestras de fraternidad que llegan de todo el mundo, así como de los 
partidos progresistas de América Latina y el Caribe, expresando su solidaridad y condena ante “la 
persecución política que sufre el compañero diputado federal y amigo Alejandro Moreno”, misivas que 
han sido enviadas de manera oportuna a la presidencia de la República, al ministro presidente de la 
Suprema Corte, Arturo Zaldívar; al presidente de la Cámara de Diputados, así como a Antonio Guterres, 
secretario general de la ONU, y a la Alta Comisionada de los Derechos Humanos, Michelle Bachelet. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-la-mano-que-mueve-la-cuna-en-campana-de-terror-
contra-alejandro-moreno-copppal 
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Impulsan iniciativa para asegurar el 
aprendizaje digital y uso consciente de las 

tecnologías de la información 
 

El diputado Bertín Sandoval, del PT, propone reformar la Ley de Educación 

Boletín No.2148 

• El diputado Bertín Sandoval, del PT, propone reformar la Ley de Educación 
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El diputado Juan Isaías Bertín Sandoval (PT) presentó una iniciativa para reformar la Ley General 
de Educación, con el objetivo de asegurar el aprendizaje digital y uso consciente de las 
tecnologías de la información. 

La propuesta adiciona una fracción XIV al artículo 9, una fracción V al artículo 53 y reforma los 
artículos 73 y 85 de la citada ley, para que las autoridades educativas establezcan estrategias que 
garanticen el manejo responsable y consciente de las tecnologías de la información, y que 
limiten su uso durante el tiempo que los educandos permanezcan en las aulas. 

También deberán fomentar programas para el uso consciente de las tecnologías de la 
información, propiciando que los educandos manejen estas herramientas para alcanzar su 
desarrollo personal y profesional. 

La iniciativa, turnada a la Comisión de Educación, indica que la Secretaría de Educación Pública 
fijará una Agenda Digital Educativa en la cual se deberá incluir el uso responsable y consciente, 
así como los límites en la utilización de las tecnologías de información. 

El documento refiere la importancia de la regularización, por ejemplo, del uso del teléfono 
celular en niñas, niños y adolescentes en todas las escuelas de la República, así como informar y 
orientar a los padres de familia a utilizar de manera responsable las tecnologías de la 
información y la comunicación dentro del ambiente familiar. 

Resalta que es el uso de tecnologías de manera no responsable atrae consecuencias dañinas 
para la salud mental, emocional y física en la adolescencia e infancia. 

Señala que en los últimos años estas tecnologías se han convertido en una herramienta básica 
que sirve para atender tareas de la vida cotidiana de las personas, dando paso a que el uso haya 
escalado al entorno de las niñas, niños y adolescentes, ocasionando que se enfrenten a una serie 
de retos en su desarrollo social, intrapersonal, cognitivo, físico y psicológico, lo que significa un 
desafío importante en el desarrollo de sus capacidades. 

 

--ooOoo-- 
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Propone PVEM prevenir y tratar la adicción a videojuegos 
 

El diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Antonio de Jesús Ramírez Ramos, propuso 
adicionar a la Ley de Salud una fracción que permita implementar acciones y políticas para prevenir, 
tratar y controlar “el uso problemático y la adicción a los videojuegos”. 

En el documento, enviado a la Comisión de Salud, refiere que es necesario garantizar, a quienes 
muestran signos de adicción a los videojuegos, un diagnóstico adecuado y oportuno, así como el 
acceso a un tratamiento con especialistas en adicciones, regulación de emociones y adquisición y 
mantenimiento de hábitos saludables para asegurar una recuperación efectiva y duradera a los 
pacientes. 

Menciona que hay estudios que indican que los niños y adolescentes mexicanos pasan 60 por ciento de 
su tiempo libre en actividades frente a una pantalla para jugar videojuegos y ver videos, y aunque los 
videojuegos tienen algunos beneficios, subrayó que también tiene impactos negativos, especialmente, 
si las personas dedican demasiado tiempo a esta actividad. 

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), no poder dejar de jugar en internet o con una 
consola, desatender amistades o descuidar el trabajo por esa causa, puede ser síntoma de adicción a 
los videojuegos, por lo que este organismo internacional clasificó recientemente la adicción a los 
videojuegos como una enfermedad mental. 

Indica que las consecuencias negativas de los videojuegos son variadas y de distintos niveles de 
gravedad. Puede tratarse de daños a la salud por jugar en exceso, como ojos cansados, insomnio o 
problemas de espalda y cuello por la mala postura, pero también hay daños psicológicos o 
emocionales, como desinterés, aislamiento y adicción. 

Aunque el tiempo no es necesariamente la única variable a tomar en cuenta para saber si alguien tiene 
problemas con el uso de videojuegos que pudieran convertirse en adicción, es necesario prestar 
especial atención y poner en marcha acciones preventivas que eviten posibles daños a la salud como 
consecuencia de los riesgos asociados con el abuso de los videojuegos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/10/propone-pvem-prevenir-tratar-la-adiccion-videojuegos-
558441.html 
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Proponen que adicción a videojuegos sea 
materia de salubridad general 

 

El diputado de Jesús Ramírez Ramos (PVEM) presentó iniciativa para 
prevenir, tratar y controlar su uso 

Boletín No.2147 

• El diputado de Jesús Ramírez Ramos (PVEM) presentó iniciativa para prevenir, tratar y controlar 
su uso 

• Niños y adolescentes pasan 60 por ciento de su tiempo libre en actividades frente a una 
pantalla 
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Con el propósito de establecer como materia de salubridad general el diseño e implementación 
de acciones y políticas públicas que permitan prevenir, tratar y controlar el uso problemático y la 
adicción a los videojuegos, el diputado Antonio de Jesús Ramírez Ramos (PVEM) propuso 
adicionar una fracción XXI Bis al artículo 3 de la Ley General de Salud. 

En el documento, enviado a la Comisión de Salud, refiere que es necesario garantizar, a quienes 
muestran signos de adicción a los videojuegos, un diagnóstico adecuado y oportuno, así como el 
acceso a un tratamiento con especialistas en adicciones, regulación de emociones y adquisición y 
mantenimiento de hábitos saludables para asegurar una recuperación efectiva y duradera a los 
pacientes. 

Menciona que hay estudios que indican que los niños y adolescentes mexicanos pasan 60 por 
ciento de su tiempo libre en actividades frente a una pantalla para jugar videojuegos y ver 
videos, y aunque los videojuegos tienen algunos beneficios, subrayó que también tiene impactos 
negativos, especialmente, si las personas dedican demasiado tiempo a esta actividad. 

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), no poder dejar de jugar en internet o con una 
consola, desatender amistades o descuidar el trabajo por esa causa, puede ser síntoma de 
adicción a los videojuegos, por lo que este organismo internacional clasificó recientemente lla 
adicción a los videojuegos como una enfermedad mental. 

Con esta inclusión, la OMS busca mejorar las estadísticas sobre esa adicción, ya que antes de la 
estandarización los estudios arrojaban cifras muy variables.  

Indica que las consecuencias negativas de los videojuegos son variadas y de distintos niveles de 
gravedad. Puede tratarse de daños a la salud por jugar en exceso, como ojos cansados, insomnio 
o problemas de espalda y cuello por la mala postura, pero también hay daños psicológicos o 
emocionales, como desinterés, aislamiento y adicción. 

Aunque el tiempo no es necesariamente la única variable a tomar en cuenta para saber si 
alguien tiene problemas con el uso de videojuegos que pudieran convertirse en adicción, es 
necesario prestar especial atención y poner en marcha acciones preventivas que eviten posibles 
daños a la salud como consecuencia de los riesgos asociados con el abuso de los videojuegos. 

--ooOoo-- 
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Masacre en León: Me mataron a mi esposo, hija y nieta, 
dijo desconsolada Maricela de 63 años 

 

Maricela de 63 años dijo que le habían matado a su esposo, su hija y a su nieta, en total son seis 
muertos y ocho lesionados durante el ataque a balazos en la fiesta familiar en Santa María de 
Cementos entre ellos mujeres y menores de edad. 

 

https://www.am.com.mx/leon/2022/7/10/masacre-en-leon-me-mataron-mi-esposo-hija-nieta-dijo-desconsolada-maricela-de-63-
anos-613595.html 
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En Edomex, 67 aspirantes quieren ser candidatos de 
Morena a gobernador 

 

 

Un total de 67 perfiles entre funcionarios federales, alcaldes y figuras políticas se inscribieron 
como aspirantes a la encuesta de Morena para nombrar al coordinador de los Comités de Defensa de 
la Cuarta Transformación en el Estado de México, que a la postre se convertirá en el eventual 
candidato a la gubernatura de la entidad en la elección en 2023. Se espera que el 10 de agosto se tenga 
la lista definitiva de los cuadros que pasarán a la siguiente fase. 

 

https://www.milenio.com/politica/morenistas-cumplen-registro-encuesta-candidatura-edomex 
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Llama Cardenal de GDL a criminales a respetar a la 

población 

 
Luego de que esta semana circulara un video en el que presuntos integrantes del Cártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) llamaron a otras organizaciones delictivas a no violentar a los sacerdotes, el 
Cardenal José Francisco Robles Ortega dijo que eso debería ser para las personas en general y no 
únicamente para los religiosos. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/llama-cardenal-de-
gdl-a-criminales-a-respetar-a-la-poblacion/ar2434607?v=2 
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Identifican a 8 de las 23 víctimas halladas en fosas de 
Villamar 

Mediante análisis de perfiles genéticos, hasta el momento han sido identificadas ocho de las 23 
víctimas encontradas en las fosas clandestinas de la localidad de Los Negritos en el municipio de 
Villamar, informó la Fiscalía General del Estado (FGE).  De acuerdo con un comunicado, los restos 
corresponden a seis hombres y dos mujeres a quienes se identificó principalmente por prendas y 
trabajos dentales, datos que se corroboraron a través de peritajes genéticos. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/identifican-a-8-de-las-23-victimas-halladas-en-fosas-de-villamar-
8573052.html 
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AMLO inaugura banco del bienestar en Villa Corzo 

 
En compañía del gobernador del estado el presidente Andrés Manuel López Obrador ya se encuentra 
en el sitio listo para llevar a cabo la inauguración del banco del Bienestar en el poblado Revolución 
Mexicana. Al lugar arribaron poco más de 400 personas que se suman a las personas que ya estaban en 
el sitio esperando a que el presidente arribara a la localidad. 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/municipios/amlo-llega-a-villa-corzo-para-inaugurar-banco-del-bienestar-
8571690.html 
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Controversias con sus adversarios, católicos o judíos; con una crisis económica que ¡harta! a los 

mexicanos más desprotegidos y con una nación envuelta en el rio de sangre que deja inseguridad 

pública, hoy, antes de mediodía, el Ejecutivo Federal, se traslada a Washington, donde mañana, se 

reúne con el número 1 en la Casa Blanca, previo encuentro con la número 2. 

Además, diferencias con el gobierno norteamericano, por los particulares que invierten en el sector 

eléctrico mexicano y los migrantes mexicanos y centroamericanos, sin omitir la tragedia en San 

Antonio, Texas, donde perecieron en un tráiler, sin ventilación, 51 migrantes, entre ellos, 27 

mexicanos y más de una decena de heridos, latinos. 

Marchas de migrantes Centroamericanos a la frontera con Estados Unidos, retenes en la frontera 

de nuestro país con Estados Unidos, donde permanecen ciudadanos de varias partes del mundo, 

incluso de Ucrania, para cruzar hacia la poderos nación y críticas de senadores del Grupo Plural -

Emilio Álvarez Icaza Longoria-, quien en tribuna de Comisión Permanente, acusó: en retenes 

chiapanecos, marcan como en la era nazi, a los migrantes. 

Visita obligada o forzada, según sea el caso, en la que, inédito, en el Congreso del vecino país del 

norte, señalan a su embajador, Ken Salazar, de dejarse, virtualmente, cooptar, por el presidente  

Andrés Manuel López Obrador, y no defender intereses norteamericanos, en el negocio eléctrico de 

nuestro país; allá, demandan a Joe Biden, su remoción. 

O el puyante asunto en el que Estados Unidos exige al gobierno mexicano, políticas públicas en el 

sector, que no contaminen, solicitud, que enfrenta con la postura del mandatario mexicano. 

Es mucho, desacuerdo en la relación bilateral en ese sector, que el enviado de la Casa Blanca para 

el cambio climático, John Kerry, viaja cada que se requiere, a la ciudad de México, para convencer 

al político de Tabasco, recule postura y aplique política en materia ambiental, que no contamine. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ENTRE CRISIS DE MIGRANTES, VIOLENCIA, DELINCUENCIA, INFLACIÓN, AMLO, VA A 

WASHINGTON; ALISTAN DEROGAR “HORARIO DE VERANO” 
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Lo peor que caracteriza al gobierno del presidente López Obrador, su “carta de presentación”, en el 

mundo: creciente violencia y delincuencia que permea en la República, cual acusó ayer, en 

posicionamiento dominical, el dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza. 

“La militarización del país, generó la peor ola de violencia de la que se tenga registro, 126 mil 

asesinatos, 380 mil personas desplazadas, 30 mil personas desaparecidas y 10, feminicidios diarios”, 

prueba suficiente, emplaza, para cambiar fallida estrategia de seguridad. 

“Sin seguridad, el país no puede avanzar ni habrá crecimiento económico. El gobierno está 

generando más violencia, pobreza y desigualdad”. 

Más aún, en el vox pópuli, días previos a la visita de Andrés Manuel López Obrador a la Casa Blanca, 

expresan en el acceso alterno que tienen: redes sociales, y acusan virtual complicidad del gobierno 

mexicano con delincuencia y critican mal llamada tesis; “abrazos, no balazos”, 

El crimen de dos jesuitas, su confrontación con un publicista judío, sus “roces” con la iniciativa 

privada mexicana, y consorcios norteamericanos y españoles; en materia de política interior; 

violencia y atentados contra la vida de periodistas, que el mismo gobierno de Biden, repudia. 

Criminal y brutal inflación, crímenes violentos como el de ayer, en León, Guanajuato, durante fiesta 

infantil; extorsiones, secuestros, feminicidios, y si lograr una paz y seguridad pública que ofreció con 

la creación de la Guardia Nacional, reciben mañana, en la Casa Blanca, al presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

Es el contexto con el que se da la segunda reunión entre el presidente Andrés Manuel López Obrador 

y Joe Biden. El político de Tabasco, parte a Washington, previo al mediodía. 

Mañana, inicia su actividad matutina, con una reunión en la oficina de la vicepresidenta de Estados 

Unidos, Kamala Harris por una hora y luego, se traslada al despacho de su homólogo 

estadounidense, encuentro que se prolongaría por dos horas aproximadamente. 

La verdad, hay que decirlo, el Ejecutivo mexicano, no llega como llegó a su encuentro con Donald 

Trump, para hacerle el caldo gordo a su “mal llamada”, reelección. ¡No! 

Esta vez, López Obrador, llega con debilidad político-electoral que, lejos está de ponderar en Estados 

Unidos, cuando ganó en el 2018, elección presidencial, por más de 30 millones de votos. 

El político demócrata, va por la reelección; apenas cumplió un año en la Casa Blanca, faltan otros 3. 

En cambio, López Obrador deja la Presidencia, en 2 años y medio, y ya no tiene mayoría calificada 

en Cámara de Diputados. Sí, su partido, Morena, “ganó” gubernaturas en el mapa electoral de la 

República, pero Joe Biden, sabe cómo las ganaron. 
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Y ni modos que eso presuma el presidente mexicano cuando converse con su anfitrión, si los órganos 

de inteligencia de Estados Unidos, le presentaron la carpeta del gobierno mexicano, previo a la 

reunión que López Obrador y Biden, lleven a cabo. 

Esos reportes los tienen desde el año pasad en la Organización de Estados Americanos, y otros 

instancias internacionales, cuando las presentaron en Washington, dirigentes del PAN-PRI-PRD y el 

ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo. 

La visita que mañana hace López Obrador a Washington, es una más, que realiza un mandatario 

mexicano, quien en sus conversaciones con el poder de Estados Unidos, buscará reformar la relación 

bilateral y desacuerdos entre ambos países, en diversos rubros, como el eléctrico y el de medio 

ambiente, además del obligado: migrantes y el trasiego de armas de ese país al nuestro. 

La parte “confidencial”, asunto obligado también: la seguridad pública en México, los cárteles y la 

sucesión presidencial. 

Máxime, cuando en la comitiva, está Marcelo Luis Ebrard Casaubón, quien, hay que decirlo, no es 

del agrado de Joe Biden, cual denotó en la pasada Cumbre de las Américas, en los Ángeles, 

California, con el frío y distante saludo que ofreció el demócrata, al soberbio canciller mexicano. 

¡Claro!, desaire que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador a la invitación de Biden, 

cuando declinó asistir y envió a Ebrard, seguramente, se la cobrarán mañana, durante la visita a la 

Casa Blanca. O después. 

Norteamericanos, como cualquier ser humano, perdonan, pero no olvidan. 

Reiteramos a nuestros políticos: dejar amigos por donde quiera que anden, porque no saben cuándo 

van a necesitar de ellos. No vivir el momento. 

Rechazo que hizo el presidente mexicano a esa IX Cumbre que organizó la Casa Blanca, no ex la 

excepción. 

Empero, deseamos que el presidente de México, salga airoso de encuentros con los responsables 

de la poderosa nación y acuerdos que logre, fortalezcan relación bilateral y, en especial, a los 

sectores de nuestro país. 

El encuentro que sostendrán los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden, posiciona 

el senador Ricardo Monreal Ávila, es oportunidad de ampliar cooperación bilateral y enfrentar retos 

comunes: migración, seguridad, efectos de la guerra en Ucrania o asuntos que se relacionan con 

medio ambiente, con visión de responsabilidad compartida y respeto. 

¡Venga! 
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EN EL CHACALEO 

Un grupo de jóvenes creativos, realizan este fin de semana, la Primera Feria Gastronómica, en la 

Segunda Sección del Parque “Cruz Azul”, de Lomas Estrella, calle Frigia, esquina Dalmacia… Lo 

emprendedores de la alcaldía Iztapalapa, ofrecen a los capitalinos que acudan, venta y degustación 

de diversos productos: comida, snacks, postres, helados, dulces, y otros antojitos y delicias de la 

cocina mexicana… Obligado, el café veracruzano y las empanadas venezolanas, sin faltar el sabroso 

chocolate, cien por ciento cacao… Un gusto, apoyar a jóvenes creativos, emprendedores. 

¡Enhorabuena!... Los mexicanos que están de vacaciones de verano en CDMX, obligado, acudan con 

su familia a esa feria, para degustar parte de la gastronomía en la capital del país. Los capitalinos 

que viernes y sábado próximos crucen territorio de Iztapalapa, pueden acudir con sus 

acompañantes, a almorzar o comer a esa Primera Feria Gastronómica que organizan los jóvenes 

creativos de este país… Jorge de la Vega Domínguez, Ignacio Ovalle Fernández y el diputado Augusto 

Gómez Villanueva, son algunos de los sobrevivientes del régimen del presidente Luis Echeverría 

Álvarez, cuyo gobierno, creó, el Infonavit, el Fonacot y la Conasupo, que mucho apoyó a las clases 

populares de este país en ese entonces… Con su fallecimiento, Echeverría, deja al país, esos logros 

de su administración, entre otros… ¡Ah!, también sobrevive quien fue secretario del Trabajo y 

Previsión Social en el régimen echeverrista, y Subsecretario de la Presidencia, Porfirio Muñoz Ledo… 

Muchas críticas levantó entre la clase política, ausencia de Ignacio Ovalle Fernández, quien se hizo 

a la sombra de Luis Echeverría. De malagradecido, no lo bajaron los comentarios que se escucharon 

en los funerales del que fue presidente de México… Cómo olvidar a su esposa, la compañera doña 

María Esther Zuno de Echeverría, quien fue una primera dama, de gran carácter, sencilla, amable y 

cercana al pueblo… Su estilo de agasajar a visitantes en festejos de la Independencia en la recepción 

que se daba en Palacio Nacional: aguas frescas con antojitos mexicanos… La conocimos cuando 

acudió a una visita a las instalaciones de Conasupo, en el municipio de Tlalnepantla, Estado de 

México, sin la parafernalia que, después, presenciamos en otros sexenios… Nada de alhajas, ni 

vestimentas ostentosas, mucho menos zapatos de llamar la atención… Sencilla en su imagen, 

amable y sonriente con los que la saludamos entonces. Ambos, que en paz descansen… Tampoco, 

creemos, acudió a los funerales, Porfirio Muñoz Ledo… La Carta de Deberes y Derechos Económicos 

de los Estados, que aprobó la ONU, la leímos en nuestros estudios de secundaria y su texto, era de 

avanzada visión o lo que hoy llaman, con visión de futuro… En la secundaria “Niños Héroes” de 

nuestro municipio, en la que asistía una sobrina de la entonces primera dama, como cualquier otro 

alumno de la emblemática casa de estudios secundarios… Su régimen, penúltimo gobierno de la 

Revolución… Hay que decirlo, con sus bemoles, los mandatarios en este país, también tienen 

aciertos y el legado echeverrista está en el Infonavit, entre otras instituciones que se formalizaron 

en su sexenio… Deleznable, inmoral, falta de ética, que, a su muerte, la senadora Lilly Téllez, 
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despotrique contra Luis Echeverría, cuando tuvo la tribuna para hacerlo, en vida del ex mandatario… 

Como también comentamos en este espacio, críticas que hace al presidente López Obrador, con la 

diferencia que lo hace en la tribuna popular y en vida del político de Tabasco, no en red social… 

Recordamos en el gobierno de Echeverría, los desayunos que repartía el Instituto Mexicano de 

Protección a la Infancia, nutritivos, sabrosos y económicos. Hoy, quién sabe qué darán a los niños 

de esta época… La Cámara de Diputados, alista desahogo legislativo a la iniciativa del Ejecutivo 

Federal, en materia del mal llamado, “horario de verano”, pondera el presidente de la mesa 

directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… Revela acuerdo de los coordinadores parlamentarios, para 

analizar, dictaminar, votar y aprobar el decreto que presentó en la Comisión Permanente, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador… La comisión de Energía, que preside el representante 

popular de Morena, Manuel Rodríguez González… “Es un horario que entró en vigor hace 26 años, 

con el propósito de generar ahorros de energía, reducir el uso de combustibles y disminuir la 

emisión de contaminantes”, posiciona el presidente de los diputados. Empero, agrega, ahorro de 

energía se mantiene por debajo del uno por ciento cada año e impacta en la salud de los mexicanos, 

sobre todo, en niños y adolescentes, como trastorno del sueño, problemas cardiacos, desequilibrios 

en el reloj biológico y alteraciones psicoemocionales… El dictamen, se aprueba el próximo periodo 

ordinario de sesiones que inicia el primero de septiembre próximo y entra en vigor, primer día de 

noviembre siguiente… Sólo permanece en algunas partes de la frontera norte del país, señala el 

diputado Gutiérrez Luna, dada la profunda integración laboral, social, cultural y económica con los 

Estados Unidos… Reiteramos, Vidente Fox, ofreció quitar ese horario, pero no cumplió su promesa 

electoral… El PAN en Cámara de Diputados, posiciona el diputado Jorge Romero Herrera, impulsará 

propuesta de Seguro de Desempleo Federal, ante crisis económica, que “pega” en la oferta laboral 

que buscan los mexicanos… El coordinador de la bancada en San Lázaro, ofrece que insistirán con el 

grupo mayor, para que acepten votar a favor del proyecto, porque no es para los gobiernos de uno 

u otro color, sino para el beneficio de millones de mexicanos… ¡Ojalá!... Ricardo Monreal Ávila, sigue 

en sus reuniones donde reitera tesis de reconciliación nacional, entre todos los sectores del país… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; TODO LISTO PARA REUNIRSE CON JOE BIDEN, AMLO DUPLICA BECAS A MÉDICOS 

ESPECIALISTAS EN EL EXTERIOR 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, hará un viaje a Estados Unidos del 11 al 13 de julio, para reunirse con su homólogo 

estadounidense, Joe Biden, en Washington, donde tocaran temas de migración, seguridad, efectos de la Guerra en Ucrania, temas relacionados 

con el medio ambiente. Lopez Obrador, al inaugurar una nueva sucursal del Banco del Bienestar en Villa Corzo, el presidente López Obrador 

anunció que se creará una nueva universidad en Chiapas, luego de destacar los beneficios de los estudios para prevenir que los jóvenes no 

caigan en manos de la delincuencia organizada. El presidente enlistó a los que consideró son los tres  tres grandes presidentes en México. El 

mejor presidente de México fue Benito Juárez García, el segundo fue Francisco I Madero y el tercero fue el general Lázaro Cárdenas del Río, 

yo voy siguiendo ese ejemplo, pero quiero decirles que vamos a continuar apoyando los, porque tardamos años en esta lucha, dijo que sigue el 

ejemplo de Benito Juárez. Por otra parte informó que aumentarán las becas para médicos especialistas, como parte del Plan de Salud para el 

Bienestar en todo el país. Estamos haciendo todo un esfuerzo: ahora ya están abiertas muchas escuelas de medicina y enfermería; estamos 

aumentando el número de becas para especialistas, de diez mil que se daban, ahora se dan más de 20 mil becas y vamos a mandar a médicos 

generales a especializarse al extranjero y también vamos a traer médicos de Cuba y otros países para que haya atención y no nos falten los 

especialistas. Con estas acciones habrá personal especializado a todas horas en las instalaciones de salud del país. Que en todos los centros 

de salud, hospitales, haya médicos generales y especialistas, que no falten los medicamentos, que todo se entregue y se dé el servicio de manera 

gratuita. El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que busca que los programas sociales de Bienestar del gobierno federal queden 

bien amarrados y legalizados para que cuando entregue la Presidencia en 2024, quien lo sustituya, les de continuidad, pero si quisiera eliminarlo 

la gente no lo permitiría. Al grito de ¡AMLO, amigo, te queremos seis años más, en su gira por Chiapas, simpatizantes le pidieron seguir en el 

cargo seis años, algo que rechazó y pidió recordar el lema maderista de Sufragio efectivo, no reelección. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ENCUENTRO AMLO-BIDEN, OPORTUNIDAD PARA AMPLIAR COOPERACIÓN BILATERAL 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila,  considero que el encuentro que sostendrán el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, y su homólogo en Estados Unidos, Joe Biden, es una oportunidad para ampliar la cooperación bilateral y enfrentar 

retos comunes como la migración, seguridad, los efectos de la Guerra en Ucrania o temas relacionados con el medio ambiente, bajo una visión 

de responsabilidad compartida y respeto mutuo. Agrego que en la Cámara de Senadores, seguirán muy de cerca los resultados de la reunión. 

Monreal Ávila refirió que las oficinas de ambos países comunicaron que durante la visita se hará un repaso de los avances y retos en migración, 

comercio y seguridad, temas que ya han abordado en otros encuentros y llamadas, y que son fundamentales en la relación binacional. Pero, 

más allá de la importancia del comercio, la complejidad del fenómeno migratorio y la necesaria colaboración en seguridad, hay otros tópicos que 

seguramente se discutirán. Una conversación obligada, serán los efectos de la guerra en Ucrania que, junto con la pandemia de Covid-19, 

provocó la interrupción de las cadenas globales de producción. Señalo que en el marco de la Cumbre de las Américas, el Gobierno firmó una 

declaración con Estados Unidos, Argentina, Brasil y Canadá, en la que se reconoce la necesidad de adoptar medidas a mediano plazo para 

estabilizar los precios de los alimentos y maximizar la producción. Sobre los temas económicos, indico que hay un equipo que trabaja para definir 

las estrategias y rutas por seguir hacia el futuro, se ha señalado la importancia de contar con sistemas cibernéticos seguros y completos que 

permitan el flujo de información y datos entre los dos países, sin que haya amenazas a la seguridad. El presidente de la Junta de Coordinación 

Política del Senado destacó que ambas naciones también comparten una agenda verde, ya que combatir el cambio climático y consolidar las 

energías limpias requiere de una atención inmediata.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ;  INICIAN ANÁLISIS PARA ELIMINAR HORARIO DE VERANO 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que una vez que la Comisión Permanente recibió la iniciativa que expide la 

Ley de los usos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, enviada por el titular del Ejecutivo federal, la Cámara de Diputados se alista para 

desahogar el tema en el próximo periodo ordinario de sesiones. Dijo que hay un acuerdo de los coordinadores de los grupos parlamentarios en 

San Lázaro, para sacar adelante este asunto que fue turnado a la Comisión de Energía para emitir el dictamen correspondiente. Destacó que el 

acuerdo para eliminar el horario de verano en el país cuenta con el apoyo de la mayoría de los diputados. Es un horario que entró en vigor hace 

26 años con el propósito de generar ahorros de energía, reducir el uso de combustibles y disminuir la emisión de contaminantes. No obstante, el 

ahorro con ese horario se ha mantenido por debajo del uno por ciento de la energía consumida cada año y además ha ido decreciendo por los 

avances tecnológicos y mejoras en la industria que han propiciado un consumo más eficiente. Gutiérrez Luna refirió que datos del Gobierno 

Federal señalan que en mayo pasado se realizó una encuesta en la que 71.4 por ciento se pronunció por mantener un solo horario durante todo 

el año. Por estos motivos consideramos viable la eliminación del horario de verano, cuyo uso no se justifica con los pocos ahorros de energía y 

las múltiples afectaciones a la salud de las y los mexicanos. El diputado presidente confió en que las diputadas y diputados de la Comisión de 

Energía harán un estudio cuidadoso para dictaminar la iniciativa de manera responsable y que tomarán en consideración las aportaciones y 

propuestas de las distintas bancadas. 

 

IGNACIO MIER; MORENA GARANTIZARÁ RECURSOS EN EL PEF 2023 EN PROGRAMA DE SEGURIDAD SOCIAL A PERIODISTAS 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó que en la discusión del próximo Presupuesto de Egresos 

2023, su Grupo Parlamentario va a impulsar que se garanticen los recursos suficientes para el Plan de Seguridad Social que fue creado en apoyo 

a los periodistas independientes. Refirió que ya se aplica un plan piloto en el que se han registrado 471 solicitudes, de esas ya se validaron más 

de 380. Explicó que de tal manera la suficiencia presupuestal para esta primera etapa del programa y la que piensa el gobierno abrir, tiene 

garantizado la suficiencia presupuestal y hay acuerdo entre la Secretaría de Hacienda y el Instituto Mexicano del Seguro Social. Resaltó que el 

costo de las cuotas será absorbido por el Gobierno, usando las economías derivadas de los mecanismos de austeridad que también han permitido 

financiar los programas sociales que actualmente benefician a más de 23 millones de personas, lo que representa el 65 por ciento de los hogares 

del país. Por parte de la Cámara de Diputados le estan dando seguimiento para que una vez que se haga la valoración presupuestal se puedan 

incorporar y garantizar, para el próximo año, los recursos que permitan cubrir las cuotas obrero-patronales con cargo al gobierno. Ignacio Mier 

celebró que ahora con esta protección que brindará el Gobierno a reporteros, articulistas, corresponsales y reporteros gráficos independientes, 

constará de cinco seguros que integran el régimen obligatorio del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS): 1. Seguro de enfermedades y 

maternidad, que incluye atención médica, farmacéutica y hospitalaria, sin restricciones para el asegurado y sus beneficiarios legales, así como 

pago de incapacidad por enfermedad general. 2. Seguro de riesgos de trabajo. Atención médica, farmacéutica y hospitalaria, sin restricciones 

para el asegurado, rehabilitación, órtesis y prótesis. Incapacidad por accidente de trabajo y enfermedad de trabajo. En su caso, pensión. 3. 

Seguro de invalidez y seguro de vida. Pensión para el asegurado, sus beneficiarios legales y deudos. 4. Seguro de retiro, cesantía en edad 

avanzada y vejez. Ahorro para el retiro y 5. Seguro de guarderías y prestaciones sociales. Estancias infantiles. Actividades deportivas y culturales.  

 

MARCELO EBRARD; CONVERSÓ CON ANTONY BLINKEN SOBRE EL ENCUENTRO DE LOPEZ OBRADOR Y JOE BIDEN 

 

El canciller Marcelo Ebrard durante la reunión de cancilleres del G20, conversó con Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos, 

sobre el próximo encuentro de los mandatarios. Marcelo Ebrard sostuvo que todo está listo para la reunión entre el presidente Andrés Manuel 

López Obrador y su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, el próximo 12 de julio en Washington. Dijo; Ya todo listo para vernos mañana 

martes en Washington con motivo del encuentro de los Presidentes López Obrador y Joe Biden. Aseguro que cosas buenas para los dos países 

vendrán como resultado de esas conversaciones. 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PRESENTA DENUNCIA Y SE DESLINDA DE CAMPAÑA APÓCRIFA 

 

Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales 

(FEDE) de la Fiscalía General de la República (FGR), y una formal deslinde ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por información falsa. La 

denuncia se presentó ante la campaña apócrifa ‘Y tú, ¿ya tienes tu CURP firmada por el próximo presidente?’, que usurpa las funciones de la 

Secretaría de Gobernación. López Hernández solicitó a los titulares de la FEDE, José Agustín Ortiz Pinchetti, y del INE, Lorenzo Córdova 

Vianello, proceder dentro de sus atribuciones contra quién o quiénes resulten responsables por la probable comisión de delitos electorales. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LÍNEA 1 DEL METRO UNA DE LAS MÁS MODERNAS DEL MUNDO  

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, defendió el cierre de la Línea 1 del Metro de la capital mexicana con la 

finalidad de modernizarla y ponerla a la vanguardia. Quiero informarles que iniciaran las obras de modernización de la Línea 1 del Metro, es uno 

de los preparativos más ambiciosos de nuestro gobierno y algo que ninguna otra administración se había animado hacer. La mandataria capitalina 

explicó que la Línea 1 del Metro tiene trenes de 1969, una vida de más de medio siglo y las vías han sido reparadas en diferentes ocasiones, por 

lo que su vida de operación rebasó su vida útil y es necesario una modernización. Reconoció que diariamente 500 mil personas usan la línea 1, 

pero es cada vez más complicado garantizar el servicio y si continúa así puede ser riesgoso. Sheinbaum Pardo prometió que la Línea 1 será 

entregada en ocho meses totalmente moderna y como las mejores del mundo. Dijo que cuenta con el apoyo de los trabajadores del Metro, del 

Gobierno Federal y de la ONU.  

 

MARIO DELGADO; AMLO HA DEMOSTRADO SER UN VISIONARIO EN POLÍTICA ENERGÉTICA 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, luego de que Francia anunciara la nacionalización de la industria eléctrica, sostuvo que la 

política energética emprendida por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, basada en la recuperación de la soberanía 

nacional ha demostrado una vez más ser una política visionaría, a diferencia de la política entreguista que los gobiernos neoliberales han impuesto 

por años. La reciente decisión del presidente de Francia, Enmanuel Macron de nacionalizar la industria energética demuestra que la política del 

presidente Lopez Obrador ha sido visionaría y va en el sentido correcto. Los mismos que no escatimaban en elogios al presidente francés ahora 

no deben de restringir sus aplausos a la política energética de la Cuarta Transformación. Agregó que las políticas neoliberales del pasado que 

dejaron en manos de los privados los sectores estratégicos de la nación, han demostrado, a lo largo de los años, ser un fracaso en ámbitos como 

la eficiencia, la justicia social y la seguridad estratégica. No podemos dejar en manos privadas sectores estratégicos de una nación. En un 

contexto de alta volatilidad e incertidumbre internacional, las principales economias del mundo y sus líderes miran hacia planteamientos 

soberanistas en los cuales el presidente López Obrador ha sido pionero. Subrayó que con la estrategia de refinación que ha emprendido el 

Gobierno de la Cuarta Transformación, actualmente se busca revertir la dependencia de nuestro país con el mercado internacional de 

hidrocarburos respecto a los precios y suministro de las gasolinas. Nuestro presidente es un ejemplo a nivel mundial. Apostó por la construcción 

de una Refinería que le otorgará soberanía energética a nuestro país, pues, con la Refinería Dos Bocas en Tabasco y la compra de Deer Park 

en Texas, se garantizará la autosuficiencia de combustibles todo el territorio nacional. 

 

DIPUTADO AUDGUSTO GÓMEZ; FALLECE LUIS ECHEVERRÍA “NACIONALISTA, IMPULSOR DE LAS INSTITUCIONES Y DE LA 

IGUALDAD DE LA MUJER” 

 

El diputado Augusto Gómez Villanueva hablo a nombre del Grupo Parlamentario del PRI, luego de darse a conocer la muerte del expresidente 

Luis Echevería Álvarez. Los legisladores lamentaron la pérdida y destacaron su labor por el país. Luis Echeverría Álvarez, un hombre con 

sentido nacionalista, impulsor de instituciones y de la igualdad de la mujer.  El legislador externó el gran compromiso de Echeverría Álvarez con 

México y los campesinos con el reparto de los latifundios simulados, la ley agraria, la ley de crédito rural y la ley de aguas, así como 52 iniciativas 

que tuvieron como propósito impulsar la creación de instituciones y el desarrollo social. Su credo fue el nacionalismo revolucionario, se ajustó 

básicamente a nuestros principios en materia nacional e internacional, y él puso el ejemplo del homenaje a la mujer y a los jóvenes. Su esposa 

doña Esther fue la gran promotora del derecho de igualdad de la mujer campesina de ser dotada de tierra. Destacó que el exmandatario construyó 

las bases para la gran reserva turística mexicana, impulsó en su alianza con el sector obrero instituciones como el Infonavit, el Fonacot y mantuvo 

siempre un respeto a las organizaciones sindicales y al mismo tiempo al sector popular, columna esencial de la clase media ligada al PRI. En 

materia internacional, recorrió el mundo y fue el promotor de la Carta de Derechos y Deberes Económicos de los Estados, aprobada por Naciones 
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Unidas. Gómez Villanueva precisó por estas razones el día de hoy los mexicanos rendimos homenaje a quien fuera uno de los últimos 

depositarios de los principios de la Revolución Mexicana y quien será recordado en la historia de México. 

 

ALEJANDRO MORENO; RETENCIÓN ARBITRARIA EN AEROPUERTO POR PARTE DE AUTORIDADES MIGRATORIAS 

  

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI),  denunció que fue retenido en 

oficinas migratorias del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Alito señaló que tras realizar un llenado de documentos, le 

informaron tener una alerta migratoria, la cual él desconocía. Estoy llegando procedente de Francia y me informan las autoridades migratorias, 

que tengo que firmar documentos, que tengo una alerta migratoria, no tengo razón de qué, a ver qué otra violación a la ley quieren hacer en esta 

persecución política a todos los opositores. ¡Ni así nos van a meter miedo, no nos callarán!. El gobierno federal dio a conocer que la Fiscalía 

General de la República (FGR) habría abierto una investigación en contra de Moreno Cárdenas, por los delitos de tráfico de influencias, desvío 

de fondos federales, lavado de dinero, enriquecimiento ilícito y fraude fiscal. Asimismo, el martes pasado la Fiscalia del Estado realizó un cateo 

de  una de sus residencias. 

 

JOE BIDEN; HARÁ SU PRIMERA VISITA OFICIAL A ORIENTE MEDIO, TAMBIEN SE REUNIRA CON AMLO EN WASHINGTON 

 

El presidente Joe Biden, afirmó que hará su primera visita oficial a Oriente Medio la próxima semana con el fin de contrarrestar la presencia e 

influencia de Rusia. En Arabia Saudita participará en la cumbre del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG)+3 donde intercambiará con líderes 

de Kuwait, Omán, Emiratos Árabes Unidos, Baréin, Catar, de Irak, Jordania y Egipto. El mandatario norteamericano expresó que este viaje llega 

en un momento vital para la región, y promoverá importantes intereses estadounidenses. Un Oriente Medio más seguro e integrado beneficia a 

los estadounidenses de muchas formas. En la ciudad saudita de Yeda se reunirá con el ay del país, Salmán bin Abdulaziz, y el príncipe heredero 

Mohamed bin Salmán con quien mantiene tensiones por ser sospechoso de la muerte del periodista opositor Jamal Khashoggi. Del 11 al 13 

de julio se reunirá con su homólogo Lopez Obrador en Washington, donde tocaran temas de migración, seguridad, efectos de la Guerra en 

Ucrania y temas relacionados con el medio ambiente. 

 

ALEMANIA; ADVIERTE CONSECUENCIAS DEL COVID-19 DE LARGA DURACIÓN 

 

Karl Lauterbach, ministro de Salud de Alemania, afirmo que las secuelas a largo plazo de algunas infecciones de covid-19 no son solo un 

problema para los afectados, sino también para el sistema de salud, el mercado laboral y la sociedad alemana en su conjunto. Lauterbach 

destacó que los problemas asociados al llamado long covid, suelen subestimarse. Según una evaluación de datos publicada por la aseguradora 

alemana Techniker Krankenkasse, señala que algo menos de 1 % de las personas empleadas que habían recibido un diagnóstico de coronavirus 

por prueba PCR en 2020 estaban al año siguiente con un diagnóstico de covid-19 de larga duración. 
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LILIA AGUILAR GIL 

LUNES 11 DE JULIO DE 2022 

La decadencia del PRI 
Por: Lilia Aguilar Gil 

“Bandalito”, alias Alejandro Moreno Cárdenas, no quiere irse solo, quiere llevarse todo lo que queda del PRI con él. No 
hay otra explicación a su forma de actuar; su “gira” a Ginebra, Suiza, parece más una huida anunciada en la que hará 
compañía al otro expresidente del PAN, Ricardo Anaya, quien, en lugar de enfrentar la justicia, se la pasa “denunciando” 
supuestas injusticias al actual gobierno. Pero en ese “no irse solo”, el presidente del PRI arrastra consigo lo que queda 
de los partidos locales, incluido el de Chihuahua. 

El caso del aún presidente del PRI y su falta de dignidad ha llevado a que sea necesario solicitar su remoción inmediata 
de la presidencia de la Comisión de Gobernación y Población, la cual presenté ante la Junta de Coordinación Política. En 
el último audio se le escucha insultar a varios empresarios, pero lo más grave no es eso, sino que se decía, con un lenguaje 
bastante soez, que planeaba corrupción legislativa, pues a través de la supuesta aprobación de una reforma se pretendía 
extorsionar a dichos empresarios. 

La Comisión que preside está relacionada con la protección a grupos que, por su condición, están expuestos a situaciones 
de amenaza o riesgo, como lo son los periodistas. En otros audios difundidos hace expresiones violentas en contra de 
los periodistas, lo cual pone en entredicho su probidad e imparcialidad para la dictaminación de estos asuntos. 

PUBLICIDAD 

Aunado a ello, la Auditoría Superior de la Federación reportó que, durante la administración de Alejandro Moreno 
Cárdenas como gobernador de Campeche, hubo irregularidades que no han sido aclaradas por un monto de 3 mil 852 
millones de pesos. Es investigado también por enriquecimiento ilícito, fraude fiscal, lavado de dinero, abuso de 
autoridad, peculado y por uso indebido de atribuciones y facultades por la Fiscalía de Campeche. 

Este es el presidente del PRI hoy. A parte de eso, la realidad que trae consigo es la pérdida de 19 gubernaturas y su 
consecuente ausencia de representación popular, y ante un escenario así, lo que menos se necesita es un presidente 
con esos antecedentes, aferrado al poder y a sus intereses. Su ambición ha llegado lejos y el límite es la destrucción de 
este instituto político, lo cual era simplemente imaginable hace 5 años. 

Ante este panorama, Chihuahua no es la excepción sino la regla, el PRI tiene un par de elecciones desdibujándose y se 
aproxima a su fin. La elección del 2021 evidenció la caída que desde hace una década ha tenido el PRI en el estado. De 
los 561 mil votos que este partido lograba en 2004, el año pasado alcanzó apenas 95 mil votos, 500% menos. Para un 
partido encumbrado en el poder, los números sólo reflejan una cosa: fracaso. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/autor/lilia-aguilar-gil
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/autor/lilia-aguilar-gil
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Los liderazgos estatales no existen. Hoy sólo atinan a defender lo indefendible, a su presidente, evidenciando su brújula 
perdida, su falta de tacto y, lo peor, su falta de realidad, emulando con ello a su indefendible presidente. 

Parece que la costumbre hace que lo que aún llegan a declarar los pocos priistas que quedan, tenga algo de resonancia. 
Ellos mismos actúan todavía algunas veces como el partido en el poder, no se dan cuenta de que ya no lo son y los de 
alrededor tampoco. Pero a ellos, tal y como a “Bandalito”, la realidad les explotará en el rostro, 2023 y 2025 marcarán 
el fin del PRI en Chihuahua. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/la-decadencia-del-pri-8573850.html  
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López-Gatell denuncia acoso de farmacéuticas para imponer vacunas.- El gobierno mexicano 

amenazó con cerrar la cartera y adelanta a las farmacéuticas que no permitirá presiones que obliguen 

a comprar vacunas contra el Covid el próximo año, pese a contar con un presupuesto potencial de 2 

mil millones de dólares para este fin. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, aseguró que se 

analiza si es necesaria una nueva ronda de vacunación y denuncia que los laboratorios crearon dosis 

de “obsolescencia programada” para garantizar ventas a largo plazo. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Circulan en el país tres nuevos linajes de Ómicron: Inmegen.- En México se han identificado 19 mil 

211 casos de la variante de preocupación Ómicron y en particular 2 mil 155 de los nuevos linajes BA.4, 

BA.5 y BA.2.12.1, lo que coincide con los incrementos históricos de sospechosos positivos. Esto ha 

llevado a los especialistas a analizar qué tanto evaden la protección de las vacunas. El linaje de mayor 

preocupación es el BA.2.12.1, pues se ha propagado con mil 533 casos. [MILENIO / pp-p6] 

La semana pasada, 13 mil 657 contagios diarios, en promedio.- La Secretaría de Salud informó que 

ayer se presentaron 9 mil 342 nuevos casos de covid-19, con lo que hasta ahora ascienden a 6 millones 

259 mil 325 los contagios desde que comenzó la pandemia. Asimismo, dijo que se reportaron ocho 

defunciones para un total de 326 mil 85, mientras los casos activos son 223 mil 74. [JORNADA / p17] 

[CRÓNICA / p8] 

Ordenan a Insabi informar sobre ventiladores.- El Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (Inai) ordenó al Instituto de Salud para el Bienestar 

(Insabi) informar sobre la distribución de ventiladores durante la emergencia por Covid-19. Una parte 

de la instrucción se debe a que una persona pidió al Insabi presentar el número de ventiladores Ehécatl 

4T y Gátsi que entregó el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), los que donó a Cuba y 

la documentación que especifique información al respecto. [RAZÓN / p13] 

 “Jugamos con fuego”, alerta jefa de la OMS que advirtió de nuevas y peligrosas variantes del Covid-

19.- María van Kerkhove, jefa técnica del programa de emergencias de salud de la OMS, advirtió que 

“estamos jugando con fuego” al permitir que circule “con tanta intensidad” la quinta ola de Covid en 

el mundo. Denunció que las muertes a nivel global se encuentran en niveles similares a marzo de 2020, 

el peor momento de la pandemia. [MILED / p10] 

En plena oleada, surge la subvariante BA.5.2.1.- Cuando el mundo encara nuevas oleadas Covid, 

autoridades de Shanghái confirmaron el surgimiento de una nueva subvariante de Ómicron, 

identificada como BA.5.2.1, mientras los virus de esta familia dominan en varias regiones. Según datos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_N_MILENIO_PP.6.7_LOPEZGATELLDENUNCIAACOSO_ACOSOSDEFARMACEUTICAS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_N_MILENIO_PP.6_CIRCULANENELEPAIS_LINAJESOMICRON_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_N_JORNADA_17_LASEMANAPASADA13MIL_CONTAGIOSCOVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_N_CRONICA_8_CASOSCOVIDAUMENTA_CASOSCOVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_N_RAZON_13_ORDENANAINSABIINFORMAR_VENTILADORES_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_N_MILED_10_JUGAMOSCONFUEGO_VARIANTESCOVID_NACIONAL.pdf
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de la región china que hace un mes salió de un severo confinamiento, esta infección se detectó en un 

viajero de la zona de Pudong este fin de semana con síntomas de Covid, y se identificó que era de un 

linaje que no se había visto en el país. [RAZÓN / p24] [JORNADA / p17] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_N_RAZON_24_ENPLENAOLEADASURGE_SUBVARIANTEBA5_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110722_N_JORNADA_17_DETECTANENCHINA_SUBVARIANTEBA5_NACIONAL.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



El Parlamento Europeo ratificó una nueva legislación sobre los
mercados y servicios digitales, con la cual la Unión Europea
(UE) pretende poner fin a los abusos de poder de los gigantes
del sector y les impone un estricto marco de obligaciones. 
El paquete está compuesto por una Ley de Mercados
Digitales, para regular la actividad y evitar prácticas
monopólicas, y otra sobre Servicios Digitales, una herramienta
para reprimir contenidos ilegales en línea.
La iniciativa tiene como objetivo primordial regular un
segmento de la economía para imponer obligaciones,
derechos y prohibiciones a gigantes tecnológicos conocido
como GAFAM (Google, Apple, Meta -ex Facebook-, Amazon y
Microsoft), aunque también incluye a firmas como Booking, de
reservas en línea, o la red social TikTok.
En el debate, la eurodiputada socialdemócrata danesa,
Christel Schaldemose, ponente de la ley de Servicios Digitales,
dijo que las firmas gigantes "se beneficiaron durante largo
tiempo de la ausencia de reglas" mientras que el conservador
alemán Andreas Schwab, apuntó que el objetivo es que
Europa reciba a las mejores compañías y no solo a las más
grandes".

TÉLAM, EURONEWS

 PARLAMENTOS

El Parlamento Europeo aprobó una ley para regular a los 
gigantes tecnológicos

 

El Senado chileno avanza en la derogación de la "última 
ley homofobófica"

Una comisión del Senado chileno aprobó la derogación del
artículo 365 del Código Penal, considerado como "la última
ley homofóbica de Chile", informaron activistas LGTBI.
Por unanimidad, la Comisión de Constitución, Legislación y
Justicia del Senado despachó la anulación de este artículo
que fija en 18 años la edad de consentimiento sexual para
parejas del mismo sexo mientras que para los
heterosexuales es de 14 años.
El proyecto de ley que deroga el artículo debe ser visto ahora
por el pleno del Senado y luego ser discutido en la Cámara
de Diputados para su entrada en vigor.
La derogación del artículo fue la principal reivindicación de la
última marcha del Orgullo, que congregó el pasado 25 de
junio en el centro de Santiago a más de 80.000 personas.
Chile se convirtió así en el octavo país de América Latina en
legalizarlo después de Argentina, Brasil, Colombia, Uruguay,
Ecuador, Costa Rica y varios estados de México.
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El pleno del Parlamento Europeo se sumó al criterio
expresado recientemente por los líderes de la UE y dio su
visto bueno para que Croacia entre en la zona euro en 2023,
tras constatar que cumple todos los criterios para sumarse a
ella. 
La Eurocámara adoptó con, 539 votos a favor, 45 con contra y
48 abstenciones - el informe favorable a la entrada de Croacia
en la zona euro redactado por el eurodiputado rumano del
Partido Popular Europeo (PPE) Siegfried Muresan, informó la
institución en un comunicado.
Los eurodiputados destacan en el texto que Croacia ha
logrado una evaluación positiva en un contexto económico
complicado derivado de la crisis de la pandemia, la fuerte
inflación de la actualidad y la guerra rusa en Ucrania.
La de Croacia es la primera ampliación de la eurozona desde
la unión de Lituania en 2015 y, tras ella, el socio más próximo
a unirse sería Bulgaria, que está en el ERM II y aspira a tomar
el euro en 2024.

.La plenaria del Parlamento Europeo aprobó conceder el sello
"verde" de la Unión Europea (UE) al gas y la energía nuclear,
dos fuentes de energía reconocidas como necesarias para
enfrentar los efectos del cambio climático. 
Con 278 votos a favor, 238 en contra y 33 abstenciones, no
prosperó la objeción a las futuras reglas de la taxonomía. Sin
embargo, el Consejo de la UE, aún puede rechazar el enfoque
del Ejecutivo comunitario si antes de la medianoche del 11 de
julio se oponen 20 de 27 países y estos representan al menos
al 65 por ciento de la población de la Unión Europea.
Si el Consejo no objeta, quedará aprobada la clasificación
diseñada por la Comisión para orientar las inversiones futuras
que considera "sostenibles" las centrales nucleares con
permiso de construcción antes de 2045 y las plantas de gas
que emitan menos de 270 gramos de CO2 por kilovatio hora
hasta 2031 o menos de 100 gramos en el conjunto de su vida
útil.
La Comisión Europea presentó a principios de año la
controvertida propuesta como parte de su plan para construir
un futuro respetuoso con el clima. La iniciativa dividió a los
países miembro y recibió las críticas de los ambientalistas, que
la calificaron de maniobra propagandística.

FRANCE 24, AP, EFE, DW

La Eurocámara da luz verde a la entrada de Croacia en la 
zona euro
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El Parlamento Europeo respalda el sello "verde" de la UE 
al gas y la energía nuclear

EUROPA

https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220706-el-parlamento-europeo-respalda-el-sello-verde-de-la-ue-al-gas-y-la-energ%C3%ADa-nuclear
https://apnews.com/article/noticias-1b1345bac18a3910795c5a41de5be569
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/la-comision-convence-a-eurocamara-para-tratar-gas-y-nuclear-como-verdes/10001-4845449
https://www.dw.com/es/parlamento-europeo-aprueba-que-energ%C3%ADa-nuclear-y-gas-se-consideren-verdes/a-62381134
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/la-eurocamara-da-tambien-luz-verde-a-entrada-de-croacia-en-zona-euro/10001-4845075


El Parlamento de Chipre aprobó una ley que tipifica el
feminicidio como un delito diferenciado con una pena de
prisión que puede alcanzar la cadena perpetua para los
perpetradores. 
Annita Demetriou, presidenta de la Cámara de
Representantes, y quien presentó la propuesta, señaló que
"el feminicidio es un delito aparte", además dijo que "se ha
dado un paso decisivo en el largo camino hacia la
eliminación de la violencia de género, dando visibilidad e
incluyendo la dimensión de género en la legislación del
país".
La medida aprobada con 38 votos a favor y cuatro en
contra, se tomó "en respuesta a la escalada del fenómeno
del feminicidio" que está viviendo el país, comentó
Demetriou. 
De acuerdo con la nueva ley, serán agravantes los casos en
los que la muerte se produzca como consecuencia motivada
por creencias religiosas, orientación sexual o identidad de
género, así como la comisión del delito de mutilación genital
femenina, violencia con el propósito o en el contexto de
explotación sexual o trata de personas, narcotráfico o
delincuencia organizada.

EUROPA PRESS]
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RUSIA

Diputados rusos aprueban creación de organización 
patriótica para niños y adolescentes

Los diputados rusos aprobaron la creación de una
organización nacional para niños y adolescentes orientada a
inculcar valores patrióticos, un sistema que parece estar
inspirado en los pioneros soviéticos. 
El movimiento estará abierto a niños a partir de los seis
años, va a estar financiado por el Estado y está orientado a
"preparar a los niños y a los jóvenes para la vida en la
sociedad, formando su visión del mundo con base en los
valores espirituales y morales tradicionales rusos".
El proyecto de ley debe ser ahora aprobado por la cámara
alta de Rusia y firmado por el presidente Vladimir Putin para
convertirse en ley.    
Desde su llegada al poder en el año 2000, Putin colocó el
patriotismo en el centro de la política del Estado y la retórica
patriota se ha acentuado desde el inicio de la invasión rusa
de Ucrania el 24 de febrero.

 

DW

El Parlamento de Chipre aprueba una ley que endurece las 
penas por feminicidio

https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-chipre-aprueba-ley-endurece-penas-feminicidio-20220709052237.html
https://www.dw.com/es/diputados-rusos-aprueban-creaci%C3%B3n-de-organizaci%C3%B3n-patri%C3%B3tica-para-ni%C3%B1os-y-adolescentes/a-62387933
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The Uber files leak reveals secret 
lobbying operation to conquer the 

world 

Elon Musk’s Twitter flip-flop 
cues up strange legal fight 

President’s priorities at odds 
in visit with Saudis 

Democrats sour on Biden citing age 

and economy 

Lanzan medidas para calmar el 
dólar y enfrentar la escasez de 

alimentos 

L’Europe se prépare à un hiver 
sans gaz russe 

Los socios exigirán a Sánchez un giro a 
la Izquierda 

Wirecard forget client details to 
land €900mn SoftBank support 

Allegados a Pedro Castillo impulan 
inscripción de tres partidos políticos 

 

   A grim glimpse of reality after 
abortion shift 

Nevadas dejan 7 mil aislados en el país y 
Gobierno inicia investigación por 

situación en paso Los Libertadores 

Bolsonarista invade festa e mata 
petista a tiros no PR 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Biden considera declarar emergencia de salud pública por aborto en EU 

• La batalla para sustituir a Johnson cobra fuerza con nueve candidatos 

• El partido de Abe, camino a mantener el control parlamentario tras su muerte 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Adiós horario de verano: diputados iniciaron el análisis para desaparecer la medida que daña la 

salud.- El domingo 10 de julio, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, sostuvo que desde que la Comisión Permanente recibió la iniciativa que expide la Ley 

de los Husos Horarios, la Cámara de Diputados se alistó para desahogar el tema en el próximo periodo 

ordinario de sesiones. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PRI 

Retención de Alito Moreno fue solicitada por autoridades de Campeche: INM.- El Instituto Nacional 

de Migración (INM) informó que la revisión migratoria a la que fue sometido el líder nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, fue solicitada por el 

gobierno de Campeche, misma que duró no más de 20 minutos. [INFOBAE] 

Alito Moreno aseguró que existe una alerta migratoria en su contra; fue retenido en el AICM.- 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que existe 

una alerta migratoria en su contra, esto luego de que la Fiscalía General de la República (FGR) habría 

anunciado que lo estaría investigando por presunto enriquecimiento ilícito. [INFOBAE, FORBES] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

Recomiendan vitamina D por aumento de covid en últimas 11 semanas en México.- Reforzar el 

sistema inmunológico con vitamina D es útil para afrontar la quinta ola de covid-19, pandemia que 

ha mantenido una tendencia al alza en las últimas 11 semanas en México, afirmó el domingo un 

experto. [EFE] 

GOBIERNO 

Presidentes de México y Estados Unidos se reunirán en medio de una relación recientemente tensa.- 

La relación entre Estados Unidos y México, una compensación directa durante la administración 

Trump, con México reduciendo la migración y Estados Unidos sin presionar en otros temas, se ha 

convertido en una amplia gama de desacuerdos sobre comercio, política exterior, energía y cambio 

climático. [WASHINGTON POST, EL PAÍS] 

López Obrador condena ataques contra dirigentes de partido español Podemos.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, calificó el domingo “de pena ajena e indignante” la supuesta 

campaña de ataques contra dirigentes del izquierdista partido Podemos de España. [EFE] 

López Obrador, Boric, Fernández y Petro: la izquierda de Latinoamérica cierra filas con Pablo Iglesias.- 

Los presidentes de México, Chile, Argentina y el mandatario electo de Colombia repudian las 

difamaciones y los montajes contra el fundador de Podemos y exvicepresidente del Gobierno 

español. [EL PAÍS] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/11/adios-horario-de-verano-diputados-iniciaron-el-analisis-para-desaparecer-la-medida-que-dana-la-salud/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/retencion-de-alito-moreno-fue-solicitada-por-autoridades-de-campeche-inm/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/10/alito-moreno-aseguro-que-existe-una-alerta-migratoria-en-su-contra-fue-retenido-en-el-aicm/
https://www.forbes.com.mx/alito-dice-que-fue-retenido-en-migracion-del-aicm-por-una-hora-acusa-persecucion-politica/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/recomiendan-vitamina-d-por-aumento-de-covid-en-ultimas-11-semanas-mexico/50000545-4847972
https://www.washingtonpost.com/world/mexico-us-presidents-to-meet-amid-newly-tense-relationship/2022/07/11/13ecfeac-00ce-11ed-8beb-2b4e481b1500_story.html
https://elpais.com/internacional/2022-07-11/lopez-obrador-visita-a-biden-con-el-drama-migrante-como-telon-de-fondo.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-condena-ataques-contra-dirigentes-de-partido-espanol-podemos/50000545-4847982
https://elpais.com/internacional/2022-07-11/lopez-obrador-boric-fernandez-y-petro-la-izquierda-de-latinoamerica-cierra-filas-con-pablo-iglesias.html
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POLÍTICA 

Escándalos, corrupción y la irrelevancia política: el PRI que se extingue.- Hubo una época donde el 

PRI, el partido que gobernó México durante casi 80 años, acudía con el mismo desparpajo a la 

Internacional socialista y al Foro de Davos. A la Cumbre de los no alineados que al G-20 y que se 

sentaba en la misma mesa con Fidel Castro o Ronald Reagan sin ningún inconveniente. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Cómo el máximo justicia de México, criado como católico, se convirtió en un defensor del derecho 

al aborto.- Influenciado por feministas cercanas a él, el jefe de la Corte Suprema del país ayudó a 

allanar el camino para la despenalización del procedimiento. [NEW YORK TIMES] 

GENERAL 

Discreto funeral para el expresidente mexicano Echeverría.- Los restos del expresidente mexicano Luis 

Echeverría fueron cremados el domingo después de un funeral discreto. Un reducido número de 

parientes y amigos asistió a las exequias del exmandatario, a quien se responsabiliza de algunas de 

las peores masacres políticas del siglo XX en México. [AP] 

Masacre en el estado mexicano de Guanajuato deja al menos 6 muertos.- Al menos seis personas 

fueron asesinadas el domingo mientras estaban en una fiesta en León, municipio del estado 

mexicano de Guanajuato, en el centro del país, reportaron autoridades locales. [EFE] 

Iglesia mexicana inicia jornada de oración por la paz en el país.- La Iglesia mexicana inició el 

domingo una jornada de oración por la paz, convocada por la Conferencia del Episcopado 

Mexicano para pedir frenar los hechos violentos que se registran en México “y que lastiman a la 

sociedad”. [EFE, EL PAÍS] 

'Sin claridad, sin justicia': madre de fotoperiodista mexicana asesinada busca respuestas.- En la 

madrugada del 2 de junio de 2018, la hija de 27 años de Jarquín, María del Sol Cruz Jarquín, fue 

asesinada a tiros junto con una candidata política local, Pamela Terán, y el chofer de Terán, Adelfo 

Guerra, en la ciudad de Juchitán de Zaragoza en Oaxaca. [GUARDIAN] 

El BID dará hasta 2.800 millones de dólares a empresas del Istmo de Tehuantepec.- El BID Invest, brazo 

de atención a empresas privadas del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), otorgará entre 1.800 

y 2.800 millones de dólares de financiamiento privado para empresas que quieran localizarse en el 

Istmo de Tehuantepec, informó el domingo la Secretaría de Haciendo y Crédito Público (SHCP). [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania frena el avance enemigo en Donetsk pese a empuje de las fuerzas rusas.- Una semana 

después de la captura de la ciudad ucraniana de Lisichansk por las fuerzas rusas, que aseguran tener 

el control de la región de Lugansk, la resistencia ucraniana ha podido contener al enemigo, cuya 

ofensiva en la región de Donetsk ha perdido ímpetu. [EFE] 

Ucrania: 15 muertos en ataque ruso; habría 20 atrapados.- Decenas de rescatistas laboraban el 

domingo para extraer a personas de entre los escombros después de que un cohete ruso destruyó 

edificios de apartamentos en el este de Ucrania, provocando la muerte de al menos 15 individuos. Se 

cree que hay más de 20 atrapados. [AP] 

 
 

https://elpais.com/mexico/2022-07-10/escandalos-corrupcion-y-la-irrelevancia-politica-el-pri-que-se-extingue.html
https://www.nytimes.com/2022/07/09/world/americas/mexico-abortion-chief-justice.html?searchResultPosition=1
https://apnews.com/article/noticias-1aa6a8ab7aac483c15dcc20b4417a451
https://www.efe.com/efe/america/mexico/masacre-en-estado-mexicano-de-guanajuato-deja-al-menos-6-muertos/50000545-4847920
https://www.efe.com/efe/america/mexico/iglesia-mexicana-inicia-jornada-de-oracion-por-la-paz-en-el-pais/50000545-4848002
https://elpais.com/mexico/2022-07-10/la-iglesia-catolica-en-mexico-presiona-para-exigir-al-gobierno-un-cese-a-la-ola-de-violencia.html
https://www.theguardian.com/world/2022/jul/10/no-clarity-no-justice-mother-of-murdered-mexican-photojournalist-seeks-answers
https://www.efe.com/efe/america/economia/el-bid-dara-hasta-2-800-millones-de-dolares-a-empresas-del-istmo-tehuantepec/20000011-4848035
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/ucrania-frena-el-avance-enemigo-en-donetsk-pese-a-empuje-de-las-fuerzas-rusas/10001-4847953
https://apnews.com/article/noticias-ab2aa6ea4a70f838d670914bc6fd4718
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Al menos 15 muertos en Donetsk; piden designar a Rusia como “patrocinador de terrorismo”.- Un 

ataque con cohetes rusos destruyó el domingo 10 de julio un edificio de apartamentos y dejó al 

menos 15 personas muertas, confirmó el Ministerio de Defensa. Más de 20 civiles siguen atrapados 

bajo los escombros y las operaciones de rescate continúan. En medio del aumento del asedio de 

Moscú, Kiev pide designar a Rusia como Estado “patrocinador de terrorismo”. Dos senadores de 

Estados Unidos trabajan en un proyecto de ley para lograrlo y confían que su aprobación se produzca 

esta semana. [FRANCE 24, DW] 

Ucrania: 15 muertos en ataque de cohete a bloque residencial.- Cohetes rusos alcanzaron la 

localidad oriental ucraniana de Chasiv Yar, donde destruyeron un edificio de apartamentos de cinco 

plantas y mataron al menos a 15 personas, dijo el domingo el gobernador de la región. [AP] 

Alemania acusa a Putin de aniquilar “incluso a niños” en Ucrania.- La ministra de Relaciones Exteriores, 

Annalena Baerbock, dijo que ver fotos de niños tiroteados cuando visitó Ucrania es uno de los "peores 

momentos" que ha tenido desde que asumió el cargo. [DW] 

Soldados ucranianos reciben entrenamiento militar británico.- La primera cohorte de soldados 

ucranianos, muchos de los cuales no tenían experiencia militar previa, llegó al Reino Unido para recibir 

entrenamiento de combate, mientras la nación de Europa del Este se apresura a reemplazar a los 

militares muertos y heridos en la guerra contra Rusia. [AP] 

GENERAL 

El papa pide que se ponga fin a la locura de la guerra en Ucrania.- El papa Francisco pidió que "Dios 

muestre el camino para que se ponga fin a la locura de la guerra" en Ucrania, tras el rezo del ángelus 

en la plaza de San Pedro. [EFE] 

Campesinos ucranianos inician con angustia una nueva cosecha.- La guerra ha atrapado unos 22 

millones de toneladas de grano dentro de Ucrania, según el presidente del país, Volodymyr Zelenskyy, 

una crisis creciente para el país conocido como el granero de Europa por sus exportaciones de trigo, 

maíz y aceite de girasol. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Informe: Uber utilizó tecnología para bloquear escrutinio.- El Consorcio Internacional de Periodistas de 

Investigación, una red sin fines de lucro de reporteros de investigación, examinó textos internos de 

Uber, correos electrónicos, facturas y otros documentos para ofrecer lo que denominó es “una mirada 

sin precedentes a las formas en que Uber desafió las leyes de taxis y trastocó los derechos de los 

trabajadores”. [AP, FRANCE 24, GUARDIAN] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden considera declarar emergencia de salud pública por aborto en EU.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, dijo el domingo que ha pedido a su Gobierno que considere si tiene competencias 

para declarar una emergencia de salud pública relacionada con el aborto a raíz de la decisión del 

Tribunal Supremo de anular el caso Roe contra Wade. [FORBES, REUTERS] 
 

https://www.france24.com/es/europa/20220710-ucrania-donetsk-muertos-rusia-patrocinador-terrorismo
https://www.dw.com/es/ataque-ruso-contra-edificio-residencial-deja-al-menos-15-muertos-en-ucrania/a-62421494
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Biden busca cambiar la política de EEUU en Medio Oriente.- Joe Biden asumió el cargo con la 

intención de reformar la política exterior de Estados Unidos en Medio Oriente, dando prioridad a la 

promoción de la democracia y los derechos humanos. Pero en los hechos, ha luchado en varios 

frentes para diferenciar significativamente su estrategia de la del expresidente Donald Trump. [AP] 

Las riquezas petroleras del Golfo de México plantean una cuestión climática para Biden.- El proyecto 

operado por Shell es uno de varios nuevos proyectos multimillonarios que comenzarán a bombear 

crudo de aguas federales en alta mar este año. Cuántos seguirán en el futuro es una pregunta 

traicionera que enfrenta la administración del presidente Joe Biden. [FINANCIAL TIMES] 

LEGISLATIVO 

Bannon podría testificar ante el comité del asalto al Capitolio, según medios.- El ultraderechista Steve 

Bannon, quien fuera asesor del expresidente estadounidense Donald Trump (2017-2021), está 

dispuesto a declarar ante el comité que investiga el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021, según 

una carta a la que han tenido acceso medios como la cadena CNN o The Washington Post. [EFE, 

REUTERS, FORBES] 

GENERAL 

Chicago: Reabre zona donde se produjo tiroteo el 4 de julio.- Un distrito comercial que permanecía 

cerrado desde el tiroteo ocurrido durante el desfile del 4 de julio, que dejó siete muertos, reabrió el 

domingo por la mañana en el suburbio de Highland Park, en Chicago. [AP] 

La pelea entre Elon Musk y Twitter se traslada a los tribunales.- La pelea que desde hace meses 

mantienen Elon Musk y Twitter en torno a la compra de la red social se trasladará ahora a los tribunales 

después de la decisión del multimillonario empresario de cancelar la operación, que deja a la Justicia 

ante un caso prácticamente sin precedentes. [EFE, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba llega al aniversario del 11J sin aplacar las causas de su mayor protesta.- Cuba cumple un año 

desde el estallido del 11J, las mayores protestas antigubernamentales en décadas, sin soluciones para 

el grueso de las causas que lo provocaron, el desabastecimiento a la inflación y los apagones, 

apuntan a Efe expertos y activistas. [EFE, AP] 

Cuba ha aprobado 62 negocios en su Zona Especial de Desarrollo de Mariel.- La Zona Especial de 

Desarrollo Mariel (ZEDM), el proyecto estrella del Gobierno cubano para captar capital extranjero, 

cuenta actualmente con 62 negocios aprobados por un monto de inversión comprometido de más 

de 3.000 millones de dólares, informaron el domingo medios estatales de la isla. [EFE] 

EL SALVADOR 

El Salvador suma unas de 45.000 detenciones bajo el régimen de excepción.- Los cuerpos de 

seguridad de El Salvador suman unas 45.000 detenciones de supuestos pandilleros en más de 100 días 

bajo un régimen de excepción, según informó la Presidencia. [EFE] 

NICARAGUA 

El Gobierno de Nicaragua ordena cerrar otras 100 ONG y suman 958 las disueltas.- El Gobierno de 

Nicaragua ordenó el cierre de otras 100 ONG, con lo que sumarían 958 las organizaciones civiles sin 

fines de lucro disueltas tras la revuelta popular de abril de 2018 calificada como intento de golpe por 

el presidente Daniel Ortega, informó el domingo el Poder Legislativo. [EFE] 
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PANAMÁ 

Exámenes revelan bajo riesgo de la enfermedad que sufre el presidente de Panamá.- El presidente 

de Panamá, Laurentino Cortizo, padece una mielodisplasia de bajo riesgo, según revelaron unos 

nuevos exámenes practicados esta semana en EE.UU., reveló la primera dama del país, Jazmín Colón 

de Cortizo, en un audio difundido. [EFE] 

El poderoso sindicato de la construcción a huelga de "advertencia" en Panamá.- El poderoso 

sindicato panameño de la construcción Suntracs anunció el domingo una "huelga de advertencia" 

de 24 horas el próximo miércoles, como parte de las protestas que se están generalizando en el país 

para exigir al Gobierno abaratar el combustible y los alimentos, entre otros. [EFE] 

PUERTO RICO 

Autorizan nueve proyectos de energía solar adicionales en Puerto Rico.- El Negociado de Energía de 

Puerto Rico (NEPR) anunció el domingo que ha aprobado un total de nueve proyectos adicionales 

de energía solar en la isla, que intenta fomentar las renovables para reducir su dependencia del 

petróleo y el gas. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Más de 400 varados en frontera argentino-chilena por fuerte nevada.- Más de 400 personas, entre 

turistas, camioneros y otros viajeros, siguen varados con temperaturas de 10 grados centígrados bajo 

cero por un temporal de nieve a los dos lados de la frontera andina entre Argentina y Chile, según 

fuentes municipales. [FRANCE 24] 

BRASIL 

Bolsonaro y Lula agitan a sus bases en el mayor colegio electoral de Brasil.- El presidente Jair Bolsonaro 

y el ex mandatario Luiz Inácio Lula da Silva movilizan a miles de sus simpatizantes en Sao Paulo, en un 

anticipo de la dura batalla que librarán en el mayor colegio electoral de Brasil, clave para los comicios 

del 2 de octubre. [EFE] 

Un militante de Bolsonaro y otro de Lula se matan a tiros en Brasil.- Un militante del presidente brasileño, 

Jair Bolsonaro, y otro del exmandatario Luiz Inácio Lula da Silva se mataron a tiros en la ciudad de Foz 

de Iguaçu, tras "una discusión" durante la fiesta de cumpleaños de este último, informaron el domingo 

fuentes oficiales y políticas. [EFE, EL PAÍS] 

COLOMBIA 

El Ejército de Colombia incauta dos toneladas de cocaína en un laboratorio del ELN.- El Ejército de 

Colombia incautó 2,2 toneladas de cocaína y destruyó un laboratorio para la producción de drogas 

en el departamento de Nariño (suroeste) que al parecer era de la guerrilla del Ejército de Liberación 

Nacional (ELN). [EFE] 

Mueren diez disidentes de las FARC en una operación militar en el sur de Colombia.- Diez guerrilleros 

de una disidencia de las FARC murieron en una operación conjunta de las Fuerzas Militares y la Policía 

de Colombia en San Vicente del Caguán, en el sureño departamento del Caquetá, donde también 

se incautó "abundante material de guerra", informó el domingo el Ejército. [EFE] 
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"Iván Márquez" sobrevivió a un ataque en Venezuela, según disidencias de las FARC.- El máximo jefe 

de las disidencias de las FARC, Luciano Marín Arango, alias Iván Márquez, sobrevivió hace dos 

semanas a un atentado en Venezuela en el que se especulaba que había muerto, dijo el domingo 

la "Segunda Marquetalia", el grupo que lidera. [EFE] 

PERÚ 

Alertan que 700.000 niños aún no reciben la segunda dosis de vacunas en Perú.- Unos 700.000 niños 

de 5 a 11 años aún no han recibido la segunda dosis de las vacunas contra la covid-19 en Perú, por 

lo que están en riesgo de ser afectados por la cuarta ola de la pandemia que se ha desatado en el 

país, alertó el Ministerio de Salud (Minsa). [EFE] 

VENEZUELA 

Guaidó insiste en lograr un acuerdo que permita unas elecciones "libres".- El líder de la oposición 

venezolana Juan Guaidó insistió el domingo en la necesidad de lograr un "acuerdo integral" con el 

Gobierno de Nicolás Maduro que permita unas elecciones presidenciales "libres y justas", previstas 

para 2024. [EFE] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Canadá entregará a Alemania turbina esencial para funcionamiento de Nord Stream.- El Gobierno 

de Canadá informó el domingo que decidió finalmente entregar a Alemania una turbina necesaria 

para transportar gas desde Rusia. La turbina estaba en reparaciones en Canadá y su devolución ha 

permanecido temporalmente suspendida, como parte de las sanciones impuestas por distintos países 

occidentales a Moscú por la guerra en Ucrania. [DW] 

REINO UNIDO 

La ministra de Exteriores presenta su candidatura para reemplazar a Johnson.- La ministra británica 

de Exteriores, Liz Truss, anunció el domingo su candidatura para sustituir a Boris Johnson como líder del 

Partido Conservador y primer ministro, con lo que son ya diez los diputados que aspiran al cargo. [EFE] 

La batalla para sustituir a Johnson cobra fuerza con nueve candidatos.- La batalla para sustituir a Boris 

Johnson como líder del Partido Conservador y primer ministro británico cobró el domingo fuerza 

después de que nueve diputados "tories", entre ellos dos ministros, hayan presentado ya sus 

candidaturas. [EFE, AP] 

VATICANO 

El papa pide que no se ignore el grito de los pobres en Sri Lanka.- El papa Francisco pidió que aquellos 

que tienen responsabilidades en Sri Lanka " no ignoren el grito de los pobres y las necesidades de la 

gente", después de que el sábado decenas de miles personas irrumpieron en edificios oficiales 

exigiendo la dimisión del presidente, Gotabaya Rajapaksa. [EFE] 
 

ASIA 

CHINA 

China: Clientes de banco protestan; se enfrentan a policías.- Cientos de clientes de un banco chino 

se enfrentaron el domingo a la policía en un caso que ha llamado la atención por los intentos 

anteriores de utilizar una aplicación de seguimiento de Covid-19 para evitar que se movilicen. [AP] 
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Macao cerrará los casinos una semana por brote de Covid-19.- Macao, un centro asiático de los 

juegos de azar, cerrará todos sus casinos durante una semana a partir del lunes y confinará en gran 

parte a la gente a sus hogares en un intento de frenar un brote de Covid-19 que ha infectado a más 

de 1.400 personas en las últimas tres semanas. [AP] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur detecta el uso de un lanzacohetes múltiple por parte de Corea del Norte.- Corea del 

Sur detectó el uso de un lanzacohetes múltiple (MRL por sus siglas en inglés) por parte de Corea del 

Norte, según informó el Estado Mayor Conjunto (JCS). [EFE] 

IRÁN 

Irán enriquece uranio al 20% con nuevas centrifugadoras.- Irán anunció el domingo que había 

empezado a enriquecer uranio hasta el 20% con centrifugadoras sofisticadas en su planta nuclear 

subterránea de Fordo, según la televisora estatal, una escalada en medio del estancamiento con 

Occidente por su maltrecho acuerdo nuclear.[AP] 

ISRAEL 

Israel busca establecer lazos diplomáticos con Arabia Saudí.- El primer ministro de Israel Yair Lapid 

expresó el domingo su esperanza de que su país establezca lazos diplomáticos formales con Arabia 

Saudí, días antes de que el presidente estadounidense Joe Biden visite los dos países como parte de 

un viaje regional. [AP] 

JAPÓN 

Japón: Partido gobernante se asegura amplia victoria tras asesinato de Abe.- El partido gobernante 

de Japón y sus aliados obtuvieron suficientes votos para formar una amplia mayoría en las elecciones 

a la Cámara Alta del Parlamento el domingo, dos días después de que el exprimer ministro Shinzo 

Abe fuera asesinado durante un mitin de campaña, informaron medios locales.  [DW, EFE ] 

Japón vota en elecciones clave tras el asesinato de Abe.- Los japoneses fueron a las urnas el domingo, 

unos comicios marcados por el asesinato del ex primer ministro Shinzo Abe, baleado cuando ofrecía 

un discurso de campaña. Previo a la votación y en medio de fuertes medidas de seguridad, los líderes 

políticos evitaron mezclarse con las multitudes y enviaron mensajes de defensa de la democracia y 

la libertad de expresión. [AP] 

El sospechoso de asesinar a Shinzo Abe pasa a ser investigado por la fiscalía.- La fiscalía japonesa 

comenzó a investigar el domingo al detenido por el atentado mortal contra el ex primer ministro 

japonés Shinzo Abe, identificado como Tetsuya Yamagami, y sospechoso de planear y ejecutar su 

asesinato. [EFE] 

SIRIA 

Continúan estancadas las negociaciones para prolongar la ayuda humanitaria en Siria.- Las 

conversaciones entre los diplomáticos de Naciones Unidas continúan el domingo en busca de una 

prolongación de la ayuda humanitaria transfronteriza, que la ONU ofrece a millones de personas en 

el noroeste de Siria. [FRANCE 24] 

Expira el plazo para renovar la ayuda al noroeste sirio sin un acuerdo en la ONU.- El plazo para renovar 

el mecanismo de la ONU para la entrega de ayuda humanitaria desde Turquía al último bastión 

rebelde del noroeste de Siria expiró el domingo, sin que los miembros del Consejo de Seguridad 

lograran un acuerdo para renovarlo. [EFE] 
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SRI LANKA 

Oposición de Sri Lanka se reúne para nombrar nuevo gobierno.- Los partidos de oposición de Sri Lanka 

se reunieron el domingo para acordar la formación de un nuevo gobierno, un día después de que el 

presidente y el primer ministro ofrecieran renunciar luego del día más dramático tras meses de 

turbulencia política, al allanar manifestantes las residencias de ambos funcionarios en medio de la 

indignación por la crisis económica. [AP] 

Sri Lanka: toma de palacio presidencial seguirá hasta la salida de Rajapaksa.- Los líderes del 

movimiento de protesta que ha enfrentado a las autoridades de Sri Lanka expresaron el domingo que 

seguirán ocupando las residencias oficiales del presidente y el primer ministro hasta que ambos 

dirigentes cesen oficialmente sus cargos. Miles de personas llegaron el sábado a Colombo, la capital 

comercial del país, para protestar y exigir la salida de Gotabaya Rajapaksa y Ranil Wickremesinghe. 

[DW] 

Oposición en Sri Lanka aspira a instalar un nuevo gobierno.- Los partidos políticos de oposición en Sri 

Lanka tenían previsto reunirse el domingo para acordar un nuevo gobierno, al día siguiente de que 

el presidente y el primer ministro aceptaran renunciar en el día más caóticos en meses de protestas 

en el país. Los manifestantes irrumpieron en las residencias de los dos dignatarios y prendieron fuego 

a uno de los edificios en un momento de ira por la crisis económica. [AP] 

Continua la presión en Sri Lanka por la dimisión del presidente.- A las tentativas de renuncia del 

presidente del país y del primer ministro siguieron las dimisiones de varios ministros. La presión de los 

manifestantes que invadieron la casa presidencial y la residencia del primer ministro no cesa. Mientras, 

la oposición se reunió para discutir la posible formación de un nuevo gobierno. [FRANCE 24] 

Calma en la capital de Sri Lanka tras las protestas para echar al presidente.- La capital de Sri Lanka 

amaneció el domingo con calles prácticamente vacías, tiendas cerradas, y el recuerdo de las 

decenas de miles de personas que se congregaron e irrumpieron en edificios oficiales para exigir la 

dimisión del presidente, Gotabaya Rajapaksa. [EFE] 
 

ÁFRICA 

SUDÁFRICA 

Tiroteos en dos bares de Sudáfrica dejan al menos 19 muertos.- Quince personas murieron y varias 

resultaron heridas de gravedad tras un tiroteo masivo en una taberna en el municipio de Soweto, en 

Johannesburgo, anunció la policía el domingo. En otro incidente, una balacera dejó cuatro personas 

muertas en un bar en la ciudad costera de Pietermaritzburg. [AP] 
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